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INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS:

PLAN DE TRABAJO PLANTEADO FORMALMENTE AL 
CNE

PRINCIPALES ACCIONES REALIZADAS EN 
CADA UNO DE LOS ASPECTOS DEL PLAN 
DEL TRABAJO LUGAR DE LA RENDICIÓN 
DE CUENTAS A LA CIUDADANÍA

PRINCIPALES RESULTADOS OBTENIDOS EN 
CADA UNO DE LOS ASPECTOS DEL PLAN DE 
TRABAJO  NÚMERO DE ASISTENTES

OBSERVACIONES

POLÍTICA DE MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS 
PROMOVER LA ELIMINACION DEL USO DE RESIDUOS 
PLASTICOS DE UN SOLO USO, ASI COMO UN 
ADECUADO SISTEMA DE RECICLAJE

-SE HAN DISCUTIDO LOS INFORMES DE 
LAS ENTIDADES COMPETENTES 
RESPECTO DE PROYECTOS DE 
APROVECHAMIENTO DE RESIDUOS 
ORGÁNICOS EN EL DMQ Y 
RECOLECCIÓN DIFERENCIADA. -SE 
REVISARON CONTENIDOS DEL 
BORRADOR DEL PROYECTO DE 
ORDENANZA REFORMATORIA AL 
RÉGIMEN DE SANCIONES DEL SISTEMA 
DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS 
SÓLIDOS. 

SE AVANZA EN MESAS DE TRABAJO 
ENCAMINADAS A LA PROMULGACIÓN DE LA 
ORDENANZA REFORMATORIA AL RÉGIMEN DE 
SANCIONES DEL SISTEMA DE GESTIÓN 
INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS.

PROPUESTAS IMPULSADAS 
DESDE LOS DESPACHOS DE LUIS 
ROBLES Y SANTIAGO 
GUARDERAS, QUE SON 
TRATADAS EN LA COMISIÓN DE 
AMBIENTE

POLÍTICA DE PATRIMONIO Y CULTURA - GENERAR 
PROMOCION DE ARTISTAS NACIONALES Y LOCALES 
/ CREACION DEL SISTEMA METROPOLITAN O DE 
ARTE Y CULTURA PARA LA GENERACIÓN DE 
PÚBLICOS / RESTABLECER LA MEMORIA SOCIAL Y 
PATRIMONIAL DE LOS BARRIOS

A TRAVÉS DE ALREDEDOR DE 70 MESAS 
DE TRABAJO Y COMISIONES, HEMOS 
TRATADO: - LA PROPUESTA ESCUELA 
TALLER QUITO 1, Y RECATEGORIZACIÓN 
COMO CENTRO CATEGORÍA 2 UNESCO. 
- EL SISTEMA METROPOLITANO DE 
CULTURA DEL DISTRITO 
METROPOLITANO DE QUITO, CAPÍTULO 
ESPECTÁCULOS PÚBLICOS, BILLETAJE, 
CINEMATOGRAFÍA, PATRIMONIO, 
MEMORIA SOCIAL Y MUSEOS. - 
PROPUESTA DE ORDENANZA QUE 
REGULA EL PROCESO DE INGRESO 
ESTUDIANTIL EN LAS INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS MUNICIPALES - PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN PARA EL 
FORTALECIMIENTO DE LA ECONOMÍA 
DEL ARTE EN EL DMQ - TRATAMIENTO 
MENCIÓN DE HONOR ABDÓN 
CALDERÓN A ESTUDIANTES 
INSTITUCIONES MUNICIPALES - 
PROPUESTA MUSEO DE PERIODISMO - 
ENTREGA DE MEDALLA CARLOS 
ANDRADE MARÍN A EMPLEADOS 
MUNICIPALES 

HA SIGNIFICADO INTENSAS Y MÚLTIPLES 
REUNIONES, LA DISCUSIÓN DEL SISTEMA 
METROPOLITANO DE CULTURA PARA EL 
DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, EL 
MISMO QUE SE ENCUENTRA AÚN EN 
CONSTRUCCIÓN

SE HA TRABAJADO EN DIRECTA 
COORDINACIÓN CON LAS 
SECRETARÍAS DE EDUCACIÓN, EL 
INSTITUTO DE PATRIMONIO, LA 
SECRETARÍA DE CULTURA, EL 
CAFA, ETC.

POLITICA DE PROTECCION DE LA FAUNA URBANA / 
REFORMA DE LA ORDENANZA 048 / APOYO A LA 
IMPLEMENTACION DE INICIATIVAS DE CIENCIA 
CIUDADANA QUE CONTRIBUYAN AL 
CONOCIMIENTO DE LAS DINAMICAS ECOLÓGICAS Y 
ESTADO DE CONSERVACION DE LAS COMUNIDADES 
DE AVES SILVESTRES, PRESENTES EN LA CIUDAD.

A TRAVÉS DE A COMISIÓN DE SALUD, SE 
DESARROLLARON MESAS DE TRABAJO 
EN LAS CUALES SE HAN ANALIZADO 
AMPLIAMENTE LA INFORMACIÓN 
TÉCNICA Y LEGAL RESPECTO DE LA 
GESTIÓN INTEGRAL DE LA FAUNA 
URBANA, QUE ESTABLECE LA TENENCIA, 
PROTECCIÓN Y CONTROL DE ANIMALES 
DE COMPAÑÍA EN EL DMQ. 

EN SESIÓN N° 116 DEL CONCEJO 
METROPOLITANO, SE APROBÓ LA ORDENANZA 
METROPOLITANA DE BIENESTAR ANIMAL, 
COMO RESULTADO DE UN LARGO PROCESO DE 
DELIBERACIONES DONDE HAN INTERVENIDO 
REPRESENTANTES DE VARIAS 
ORGANIZACIONES, HASTA LOGRAR ESTE 
DOCUMENTO QUE PRETENDE HACER EFECTIVOS 
LOS DERECHOS DE LOS ANIMALES DE 
COMPAÑÍA EN EL DMQ. 

GESTIÓN DE LA COMISIÓN DE 
SALUD EN LA QUE ACTÚO COMO 
SU VICEPRESIDENTE.

CUMPLIMIENTO DEL PLAN DE TRABAJO PRESENTADO AL ORGANISMO COMPETENTE:



POLÍTICA DE CUIDADO DE LA CALIDAD DEL AIRE 
GENERAR LA NORMATIVA PARA HACER LA 
TRANSICIÓN A UNA TECNOLOGIA CERO EMISIONES 
DEL PARQUE AUTOMOTOR

EL COMITÉ CAMBIO CLIMÁTICO QUE 
PRESIDO, A TRAVÉS DE CUATRO 
REUNIONES A LO LARGO DE ESTE AÑO, 
HA DESARROLLADO LO SIGUIENTE: - 
RECOGIÓ LOS APORTES DE LA 
SECRETARÍA DE AMBIENTE PARA TENER 
UN NUEVO REGLAMENTO PARA EL 
FUNCIONAMIENTO DE ESTE COMITÉ. - 
PRESENTÓ EL PLAN DE ACCIÓN 
CLIMÁTICA 2050 PARA LA CIUDAD QUE 
BUSCA TENER ACCIONES CLARAS Y DE 
IMPACTO POSITIVO EN LA 
COLECTIVIDAD. - LA SEGUNDA 
REUNIÓN ORDINARIA DEL CCC, 
ANALIZÓ EL PLAN DE ACCIIÓN DE 
CAMBIO CLIMÁTICO PARA LA CIUDAD. 
SE ABORDARON TEMAS COMO: 
ESTRATEGIA DE SOPORTE DE LAS 
CIUDADES C40 FRENTE A LA ACTUAL 
PANDEMIA, Y RECOMENDACIONES DE 
RESPUESTAS A NIVEL URBANO; 
AVANCES DE LA EVALUACIÓN DE 
RIESGOS FRENTE AL CAMBIO CLIMÁTICO 
EN EL DMQ, COMO PARTE DEL PLAN DE 
ACCIÓN DE CLIMÁTICO; DIFUSIÓN DE LA 
ENCUESTA SOBRE GRUPOS DE 
VULNERABILIDAD FRENTE A AMENAZAS 
CLIMÁTICAS. - EN LA TERCERA SESIÓN 
ORDINARIA DEL CCC SE ANALIZÓ LA 
VISIÓN DE QUITO SOBRE CAMBIO 
CLIMÁTICO, ASÍ COMO VARIOS 
AVANCES: - DEL PLAN DE ACCIÓN DE 
CAMBIO CLIMÁTICO DE QUITO; - 
PRESENTACIÓN DEL RECONOCIMIENTO 
DEL PACTO DE LOS ALCALDES POR EL 
CLIMA Y LA ENERGÍA PARA EL DMQ; -LA 
INICIATIVA DE MOVILIDAD ELÉCTRICA 
PARA LOS CORREDORES DEL DMQ; – EL 
PROYECTO ����������������������������������LA 
CONSTRUCCIÓN Y VALIDACIÓN DE LOS 
OBJETIVOS A LARGO PLAZO PARA LA 
ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO 
EN EL DMQ. 

LA IV SESIÓN ORDINARIA DEL CCC FUE UN 
ENCUENTRO QUE MOTIVA A SEGUIR POR EL 
CAMINO DEL CUMPLIMIENTO DE LAS METAS 
DEL C40 Y A LA CONSOLIDACIÓN DEL PLAN DE 
ACCIÓN CLIMÁTICA PARA NUESTRA CIUDAD.

ACTUACIÓN EN DELEGACIÓN 
DEL ALCALDE METROPOLITANO



IMPULSAR UNA POLÍTICA DE PROTECCIÓN Y 
DESARROLLO DEL PATRIMONIO NATURAL 
FORTALECIMIENTO Y AMPLIACIÓN DEL SUBSISTEMA 
METROPOLITANO DE AREAS NATURALES 
PROTEGIDAS (SMANP)

A TRAVÉS DE 61 REUNIONES DE 
COMISIONES Y MESAS DE TRABAJO A 
LO LARGO DEL 2020, SE HAN 
DISCUTIDO, RESOLUCIONES Y 
ORDENANZAS ENTRE LAS QUE 
DESTACAN: -PROYECTO DE 
ORDENANZA METROPOLITANA PARA LA 
DESCARBONIZACIÓN PAULATINA DEL 
TRANSPORTE Y FOMENTO DEL 
TRANSPORTE CON TECNOLOGÍA LIMPIA 
EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE 
QUITO -REVISIÓN DE LAS 
OBSERVACIONES E INFORMES 
TÉCNICOS RELACIONADOS CON EL 
BORRADOR DE ORDENANZA PARA LA 
REDUCCIÓN PROGRESIVA DE PLÁSTICOS 
DE UN SOLO USO Y EL FOMENTO AL 
DESARROLLO DE SUSTITUTOS 
BIODEGRADABLES Y/O COMPOSTABLES 
EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE 
QUITO. -EN EL CONCEJO 
METROPOLITANO SE APROBÓ LA 
RESOLUCIÓN QUE NOS COMPROMETE 
COMO CONCEJALES, CON LA 
CONSERVACIÓN DE LOS ESPACIOS 
DONDE AÚN ABUNDA LA VIDA, COMO 
ES EL CHOCÓ ANDINO, CUYOS VALORES 
DE BIODIVERSIDAD DEBEMOS 
PRESERVAR. -COMO PRESIDENTE DE LA 
COMISIÓN DE AMBIENTE HE 
PLANTEADO ANTE EL CONCEJO 
METROPOLITANO, LA NECESIDAD DE 
REGULAR LA CONTAMINACIÓN 
LUMÍNICA PUESTO QUE EL EXCESO DE 
LUZ AFECTA A CIERTAS ESPECIES DE LA 
FAUNA URBANA. PRESIDO LA 
COMISIÓN ESPECIAL PARA EL 
GEOPARQUE QUITO, DELEGACIÓN 
ADMINISTRATIVA QUE MANEJA LA DD 
RR II DEL MUNICIPIO. EL PROYECTO 
CUENTA CON UN COMITÉ TÉCNICO 
CON REPRESENTACIÓN DE VARIAS 
INSTITUCIONES MUNICIPALES, ADEMÁS 
DE LA ACADEMIA Y ESPECIALISTAS 
GEÓLOGOS DE OTRAS INSTITUCIONES. 

ENCAMINAR RESOLUCIONES Y ORDENANZAS 
QUE TENDRÁN UN POSITIVO Y VISIBLE 
IMPACTO SOBRE EL ENTORNO NATURAL DE LA 
CIUDAD. El proyecto Geoparque Quito fue 
admitido como miembro del Comité Ecuatoriano 
de Geoparques, durante su tercera reunión de 
Comité Ampliado IMPULSO DE LA 
PRESENTACIÓN DE QUITO COMO CANDIDATO 
A OBTENER LA CATEGORÍA GEOPARQUE 
UNESCO

LA POLÍTICA AMBIENTAL HA 
ESTADO ORIENTADA A SUMAR 
ESFUERZOS CON LAS OTRAS 
COMISIONES EN LAS QUE 
PARTICIPO Y TAMBIÉN EN LAS 
QUE NO SOY MIEMBRO PERO HE 
TENIDO PARTICIPACIÓN, 
PRECISAMENTE PARA 
EFECTIVIZAR ESTA POLÍTICA DE 
PROTECCIÓN DEL PATRIMONIO 
NATURAL, EN LA COMISIÓN DE 
DESARROLLO TERRITORIAL, POR 
EJEMPLO.

FUNCIONES ATRIBUÍDAS POR LA CONSTITUCIÓN 
Y LA LEY

PRINCIPALES ACCIONES REALIZADAS 
PARA CUMPLIR CON LAS FUNCIONES 
A SU CARGO

PRINCIPALES RESULTADOS ALCANZADOS EN 
EL CUMPLIMIENTO DE SUS FUNCIONES

OBSERVACIONES

FUNCIÓN LEGISLATIVA DEL MUNICIPIO PARTICIPACIÓN EN 61 REUNIONES DE 
COMISIONES Y MESAS DE TRABAJO DE 
LA COMISIÓN DE AMBIENTE, DONDE SE 
HAN DISCUTIDO PROYECTOS DE 
RESOLUCIONES Y ORDENANZAS 
PARTICIPACIÓN EN 55 REUNIONES EN 
COMISIONES Y MESAS DE TRABAJO DE 
LA COMISIÓN DE SALUD PARA EL 
TRATAMIENTO DE PROYECTOS DE 
ORDENANZAS Y RESOLUCIONES. 
PARTICIPACIÓN EN 70 MESAS DE 
TRABAJO Y COMISIONES DE LA 
COMISIÓN DE EDUCACIÓN, PARA EL 
TRATAMIENTO DE PROYECTOS DE 
ORDENANZAS Y RESOLUCIONES.

RESOLUCIONES Y ORDENANZAS LLEVADAS AL 
SENO DEL CONCEJO PARA SU DISCUSIÓN Y 
APROBACIÓN

PARTICIPACIÓN, TAMBIÉN COMO 
CONCEJAL NO MIEMBRO EN 
VARIAS REUNIONES DE LA LA 
COMISIÓN DE USO DE SUELO Y 
PROPIEDAD Y ESPACIO PÚBLICO 
PARA GARANTIZAR LA 
CONSIDERACIÓN DEL ENTORNO 
DE PROTECCIÓN NATURAL EN 
LOS PUGS

FISCALIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LOS PLANES Y 
PROGRAMAS DE INVERSIÓN MUNICIPALES, ASÍ 
COMO LA EJECUCIÓN DEL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL, LAS ACTUACIONES DEL ALCALDE Y 
FORMULARLE LAS OBSERVACIONES QUE LE 
MEREZCAN 

- EXHORTÉ AL ALCALDE PARA QUE AL 
INTERIOR DEL MUNICIPIO SE RESPETEN 
LAS COMPETENCIAS DE CADA 
DIRECCIÓN, SECRETARÍA, COMISIÓN, 
ETC.; ASÍ NO FORZARÍAMOS QUE POR 
LA VÍA DE LA “INCLUSIÓN SOCIAL” 
DEMOS PASO A PROYECTOS DE CORTE 
"AMBIENTAL" Y NO ÚNICAMENTE EN EL 
CASO DE TEMAS AMBIENTALES QUE 
DEBE TRATAR LA SECRETARÍA DE 
AMBIENTE, SINO EN GENERAL, PONER 
ORDEN PARA QUE SE RESPETEN LAS 

VARIOS CASOS SE INVESTIGAN COMO 
RESULTADO DE PEDIDOS DE INFORMACIÓN 
SOLICITADOS

DESDE MI DESPACHO HE 
IMPULSADO UNA POLÍTICA DE 
TRANSPARENCIA, LUCHA 
CONTRA LA CORRUPCIÓN Y 
GOBIERNO ABIERTO.

CUMPLIMIENTO DE FUNCIONES,  ATRIBUCIONES O COMPETENCIAS DE  LA AUTORIDAD:



COMPETENCIAS DE CADA UNA DE LAS 
DEPENDENCIAS MUNICIPALES PARA NO 
DUPLICAR ESFUERZOS. - EN FUNCIÓN 
DE MI COMPROMISO CON EL 
AMBIENTE, HE INFORMADO Y 
DENUNCIADO EN CONCEJO, AL 
ALCALDE, QUE, APROVECHANDO LA 
EMERGENCIA SANITARIA, MINEROS 
ILEGALES INGRESARON CON 
MAQUINARIA A LA PARROQUIA DE 
PACTO, EN EL ÁREA NÚCLEO DE LA 
RESERVA Y CORREDOR DEL OSO 
ANDINO, CON FINES EXTRACTIVOS, 
SEGÚN LO DENUNCIÓ LA ONG ACCIÓN 
ECOLÓGICA. LA AGENCIA DE 
REGULACIÓN Y CONTROL MINERO 
REALIZÓ UN OPERATIVO URGENTE, QUE 
EVIDENCIÓ ESTAS ACTIVIDADES 
MINERAS ILEGALES EN EL SITIO 
SEÑALADO. INFORMARON EL 
DECOMISO DE 160 BULTOS DE 
MATERIAL MINERALIZADO, LA 
DESTRUCCIÓN DE UN CAMPAMENTO 
PROVISIONAL, MOTORES Y LA 
INHABILITACIÓN DE DOS BOCAMINAS 
DE 1,5 M DE ALTURA, 1 M DE ANCHO Y 
2 M DE AVANCE CADA UNA. - CON 
BASE EN EL INFORME EMITIDO POR LA 
SECRETARÍA DE AMBIENTE SOBRE LA 
VISITA AL RELLENO SANITARIO DE EL 
INGA, HE PEDIDO AL ALCALDE ACCIÓN 
URGENTE SOBRE LOS PROBLEMAS 
ENCONTRADOS Y AVANZAR A UN 
NUEVO MODELO DE GESTIÓN DE 
RESIDUOS, DESDE SU ORIGEN HASTA SU 
DISPOSICIÓN FINAL. - MEDIANTE CARTA 
ABIERTA DIFUNDIDA EL 3 DE JUNIO, 
EXIGÍ A LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN 
TRANSPARENCIA, EFICIENCIA Y 
HONESTIDAD EN EL MANEJO DE LA 
CIUDAD, ANTE PRESUNTAS 
IRREGULARIDADES EN LAS DIFERENTES 
ENTIDADES MUNICIPALES. - EN EL SENO 
DEL CONCEJO METROPOLITANO HE 
MANIFESTADO MIS INQUIETUDES 
RESPECTO DE LOS INFORMES SOBRE 
LAS PRUEBAS ADQUIRIDAS POR EL 
MUNICIPIO DE QUITO PARA 
DIAGNÓSTICO DE COVID-19, SOBRE EL 
TIPO, LA CALIDAD Y LA PLANIFICACIÓN, 
PUNTO EN EL QUE ENFATIZO POR LAS 
DEFICIENCIAS EN EL PROCESO. - 
TAMBIÉN EN CONCEJO, CUESTIONÉ EL 
INFORME PRESENTADO POR EL 
GERENTE DEL METRO DE QUITO, POR LA 
OBRA QUE SE ENCONTRABA AL 94% DE 
CONSTRUCCIÓN, CON ALGO MÁS DE 
1500 MILLONES DE DÓLARES DE 
INVERSIÓN MÁS IMPREVISTOS QUE 
SUMAN CERCA DE 121 MILLONES. LA 
FALTA DE PREVISIÓN EXPLICA ESTOS 
EXCESOS EN IMPREVISTOS. - EN SESIÓN 
DE CONCEJO METROPOLITANO, PEDÍ AL 
ALCALDE JORGE YUNDA, INFORMAR 
SOBRE MANIOBRAS DE DESPEGUE Y 
ATERRIZAJE DE UN HELICÓPTERO 
PRIVADO, PRESENTADAS EN ESPACIOS 
DEL PARQUE BICENTENARIO. LA ACCIÓN 
FISCALIZADORA ME IMPULSA A EVITAR 
UNA EVENTUAL DESMEMBRACIÓN DEL 
BICENTENARIO, PUES PARECEN EXISTIR 
INTERESES PRIVADOS SOBRE CIERTAS 
ÁREAS DE ESTE PARQUE, PARA UN 
PROYECTO DE HELIPUERTO. - DURANTE 
LA SESIÓN 105 DEL CONCEJO 
METROPOLITANO, HE PEDIDO AL 
ALCALDE, QUE SE TRATE, EL INFORME 
DE LA MÁXIMA AUTORIDAD MUNICIPAL, 



SOBRE LAS ACCIONES CONDUCENTES A 
IMPULSAR EL PROYECTO VINDOBONA. 
LA COMUNIDAD QUITEÑA DEMANDA 
UN PRONUNCIAMIENTO CLARO SOBRE 
EL AVANCE DE ESTE PROYECTO, QUE 
PRECISA DE UN LIDERAZGO EFECTIVO 
PARA ATENDER LA PREOCUPANTE 
SITUACIÓN DE LOS RÍOS DE LA CIUDAD. 
- EN LA SESIÓN 115 DEL CONCEJO 
METROPOLITANO SOLICITÉ INCLUIR UN 
PUNTO EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA 
SIGUIENTE SESIÓN, PARA QUE LA 
SECRETARÍA DE AMBIENTE Y EL CUERPO 
DE BOMBEROS PRESENTEN UN 
INFORME RESPECTO DE LA EJECUCIÓN 
DEL PROYECTO DE GUARDAQUITOS EN 
LA ZONA DEL CHOCÓ ANDINO, PUESTO 
QUE SON LOS ENCARGADOS DE LA 
PREVENCIÓN Y COMBATE DE 
INCENDIOS EN ESTE TERRITORIO, NO 
OBSTANTE EXISTEN MUCHAS 
NECESIDADES DE CONTROL Y 
VIGILANCIA, SOBRE INFRACCIONES 
AMBIENTALES RECURRENTES, COMO 
SON LA MINERÍA ILEGAL, LA TALA DE 
BOSQUES, LA CACERÍA, ETC. - HA SIDO 
UNA CONSTANTE DE MI GESTIÓN LA 
PRESERVACIÓN DEL PATRIMONIO 
NATURAL EN EL CHOCÓ ANDINO. LA 
COMUNIDAD DE PACTO ESTÁ EN 
RESISTENCIA, RECHAZA A UNA LUAE 
EMITIDA POR EL MUNICIPIO, MEDIANTE 
LA CUAL SE PERMITE EL MATERIAL 
EXPLOSIVO PARA MINERÍA, QUE 
TRANSITA POR PACTO SIN CONTROL. 
LO EXPUSE EN LA SESIÓN DE CONCEJO 
N° 116. 

CITAR O PEDIR INFORME A LOS ORGANISMOS O 
FUNCIONARIOS MUNICIPALES CUANDO LO ESTIME 
NECESARIO PARA PRONUNCIARSE SOBRE MATERIAS 
DE SU COMPETENCIA

NUESTRA ACCIÓN FISCALIZADORA SE 
HA NUTRIDO DE LA RECEPCIÓN DE 
INQUIETUDES CIUDADANAS EN 
DESPACHO, A TRAVÉS DE REUNIONES 
PRESENCIALES Y VIRTUALES, 
INFORMACIÓN RECEPTADA A TRAVÉS 
DE MÁS DE 55 REUNIONES CON 
VECINOS DE DISTINTOS ÁMBITOS Y 
LOCACIONES EN LA CIUDAD, CON 
QUIENES HEMOS PROVOCADO, EN 
ALGUNOS CASOS, ENCUENTROS CON 
SECRETARIOS O GERENTES DE LAS 
ENTIDADES MUNICIPALES PARA 
PROCURAR CANALIZAR ESTOS PEDIDOS 
DE ATENCIÓN. EN OTROS CASOS, 
HEMOS DEBIDO PROCURAR, A TRAVÉS 
DE PEDIDOS FORMALES DE 
INFORMACIÓN QUE SE DESPACHARON 
A TRAVÉS DE OFICIOS REMITIDOS 
DESDE MI DESPACHO

MEDIANTE EL ANÁLISIS A LAS RESPUESTAS QUE 
SE OBTIENEN DE LOS FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES HEMOS PODIDO SOLICITAR 
CORRECTIVOS A LA ADMINISTRACIÓN 
MUNICIPAL.

MÁS DE 30 OFICIOS CON 
PEDIDOS DE INFORMACIÓN A 
FUNCIONARIOS DE SECRETARÍAS, 
GERENCIAS O ALCALDÍA.

CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES PONGA SI O NO MEDIOS DE VERIFICACIÓN

TRIBUTARIAS SI http://https://www.blogger.com/u/1/blog/post/edit/2928616
757972350585/4401221414253974218#

CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES TRIBUTARIAS:

PROPUESTAS RESULTADOS

LEGISLACIÓN DIRIGIDA A PROYECTOS DE ORDENANZAS Y RESOLUCIONES ORIENTADAS A LA 
PRESERVACIÓN DEL PATRIMONIO NATURAL

EN EL MES DE JULIO SE PRESENTÓ LA PROPUESTA DE ORDENANZA PARA LA 
REDUCCIÓN PROGRESIVA DE PLÁSTICOS DE UN SOLO USO Y EL FOMENTO AL 
DESARROLLO DE SUSTITUTOS BIODEGRADABLES Y/O COMPOSTABLES EN EL 
DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO. PARA PRIMER DEBATE EN EL CONCEJO. EL 
CONCEJO METROPOLITANO, SE APROBÓ, EN SEGUNDO DEBATE, LA ORDENANZA 
METROPOLITANA PARA EL BIENESTAR ANIMAL. FUE PRESENTADO EL PLAN DE 
ACCIÓN PARA EL CAMBIO CLIMÁTICO PARA QUITO COMO MIEMBROS DEL 
COMITÉ ECUATORIANO DE GEOPARQUES, ESTAMOS APROBADOS POR UNESCO 
PARA AVANZAR EN LAS ESTRATEGIAS PARA OBTENER ESTA CALIFICACIÓN PARA 
LA CIUDAD 

PROPUESTAS DE ACCIONES DE LEGISLACIÓN, FISCALIZACIÓN, POLÍTICA PÚBLICA:

MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA:



MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA PONGA SI O NO LINK AL MEDIO DE VERIFICACIÓN PUBLICADO EN LA PÁG. WEB DE LA INSTITUCIÓN

ASAMBLEA LOCAL NO NO APLICA

AUDIENCIA PÚBLICA SI http://https://www.youtube.com/watch?v=KRhfEPza190

CABILDO POPULAR NO NO APLICA

CONSEJO DE PLANIFICACIÓN LOCAL NO NO APLICA

OTROS SI http://https://www.blogger.com/u/1/blog/post/edit/2928616757972350585/44012214142539
74218

SE REFIERE AL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS QUE HAN IMPLEMENTADO EN EL EJERCICIO DE SU DIGNIDAD

RESUMEN RENDICIÓN DE CUENTAS DE GESTIÓN JUAN MANUEL CARRIÓN BARRAGÁN CONCEJAL METROPOLITANO PERIODO ENERO-DICIEMBRE 2020 EL AÑO 2020 MARCÓ UN 
ANTES Y UN DESPUÉS PARA NUESTRA CIUDAD, EL PAÍS Y EL MUNDO. LA LLEGADA DEL COVID-19 CAMBIÓ LAS VIDAS DE TODOS, FORZÁNDONOS A MEDITAR SOBRE LA 
VULNERABILIDAD DE LA VIDA DEL SER HUMANO, AL SENTIR DE CERCA LA PARTIDA DE SERES QUERIDOS, AMIGOS O VECINOS SIN TENER SIQUIERA LA OPORTUNIDAD DE 
DESPEDIRNOS COMO ESTÁBAMOS ACOSTUMBRADOS. AL RECAPITULAR EL AÑO SOBRE EL CUAL HOY SE INFORMA -2020-, ES PRECISO RECONOCER LOS RETOS QUE SE NOS 
IMPUSIERON COMO INDIVIDUOS, COMO SOCIEDAD Y COMO FAMILIA, CON SITUACIONES DE CONFINAMIENTO PARA LOS CUALES, APARENTEMENTE, NO ESTUVIMOS 
PREPARADOS Y, LASTIMOSAMENTE LOS ORGANISMOS DE ESTADO QUEDARON TAMBIÉN, EN DEUDA CON LOS CIUDADANOS. MUCHOS PLANES DEBIERON SER REFORMULADOS, 
SIN QUE LOS HAYAMOS DEJADO DE LADO. SIMPLEMENTE HEMOS ADECUADO NUESTRA FORMA DE TRABAJO, APOYADOS EN LA TECNOLOGÍA, PARA QUE NADA SE DETENGA, 
SOBRE TODO EN LO QUE RESPECTA A NUESTRAS COMPETENCIAS COMO CONCEJALES DE LA CIUDAD, CUALES SON LEGISLAR Y FISCALIZAR LA GESTIÓN DEL EJECUTIVO 
MUNICIPAL Y SUS ENTIDADES OPERATIVAS. ACCIONES DE LA FUNCIÓN LEGISLATIVA EN EL ÁMBITO LEGISLATIVO, VARIAS RESOLUCIONES Y ORDENANZAS HAN SIDO TRATADAS A 
TRAVÉS DE INTENSAS MESAS DE TRABAJO, MÚLTIPLES REUNIONES CON LA PARTICIPACIÓN Y APOYO DE FUNCIONARIOS Y TÉCNICOS MUNICIPALES, ASESORES, ASÍ COMO 
REPRESENTACIONES CIUDADANAS DE LA SOCIEDAD CIVIL, EMPRESARIOS, ONGS, ETC. ENTRE ELLAS, DEBO DESTACAR, QUE HEMOS CUMPLIDO: EN LA COMISIÓN DE AMBIENTE, LA 
CUAL PRESIDO, A TRAVÉS DE 61 REUNIONES DE COMISIONES Y MESAS DE TRABAJO A LO LARGO DEL 2020, SE HAN DISCUTIDO, LAS SIGUIENTES RESOLUCIONES Y ORDENANZAS: - 
LA COMISIÓN DE MOVILIDAD REMITIÓ A LA COMISIÓN DE AMBIENTE EL “PROYECTO DE ORDENANZA METROPOLITANA PARA LA DESCARBONIZACIÓN PAULATINA DEL 
TRANSPORTE Y FOMENTO DEL TRANSPORTE CON TECNOLOGÍA LIMPIA EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO “ CON LA FINALIDAD DE QUE ESTA COMISIÓN REALICE UN 
INFORME EN EL CUAL A) SE TOMEN COMO REFERENCIA LOS PROYECTOS DEL PLAN DEL CENTRO HISTÓRICO, ASÍ COMO EL DE REORGANIZACIÓN DE RUTAS Y FRECUENCIAS DEL 
TRASPORTE PÚBLICO, Y, B) SE REALICE UN NUEVO ANÁLISIS CON RELACIÓN A LOS INCENTIVOS QUE SE PROPONEN EN EL PROYECTO NORMATIVO. LUEGO DEL PROCESO DE 
REVISIÓN DE LA NORMATIVA PROPUESTA, SE DEVOLVIÓ A LA COMISIÓN DE MOVILIDAD EL PROYECTO DE ORDENANZA, CON LOS INFORMES TÉCNICOS CORRESPONDIENTES, 
CON LA FINALIDAD DE QUE SE CONTINÚE CON EL TRATAMIENTO RESPECTIVO. - REVISIÓN DE LAS OBSERVACIONES E INFORMES TÉCNICOS RELACIONADOS CON EL BORRADOR 
DE ORDENANZA PARA LA REDUCCIÓN PROGRESIVA DE PLÁSTICOS DE UN SOLO USO Y EL FOMENTO AL DESARROLLO DE SUSTITUTOS BIODEGRADABLES Y/O COMPOSTABLES EN 
EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO. EN EL MES DE JULIO SE PRESENTÓ LA PROPUESTA DE ORDENANZA PARA PRIMER DEBATE EN EL CONCEJO. - SE HAN DISCUTIDO LOS 
INFORMES DE LAS ENTIDADES COMPETENTES RESPECTO DE PROYECTOS DE APROVECHAMIENTO DE RESIDUOS ORGÁNICOS EN EL DMQ Y RECOLECCIÓN DIFERENCIADA. - SE 
REVISARON CONTENIDOS DEL BORRADOR DEL PROYECTO DE ORDENANZA REFORMATORIA AL RÉGIMEN DE SANCIONES DEL SISTEMA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS 
SÓLIDOS. - SE HA ANALIZADO A PROFUNDIDAD EL BORRADOR DEL PROYECTO DE ORDENANZA SOBRE ARBOLADO URBANO E INFRAESTRUCTURA VERDE EN EL MARCO DE LA RED 
VERDE URBANA, QUE PROPONE UNA TRANSFORMACIÓN DEL PAISAJE URBANO Y LA RELACIÓN DE LA COLECTIVIDAD CON EL ESPACIO PÚBLICO Y EL PATRIMONIO NATURAL. - SE 
HAN RECIBIDO INFORMES SOBRE EL SISTEMA INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS, QUE DETALLAN LOS PROBLEMAS EN LA GENERACIÓN, RECOLECCIÓN Y DISPOSICIÓN FINAL DE 
DESECHOS. SON TODOS INSUMOS PARA REDISEÑAR PROCESOS, CON BASE EN UNA NUEVA FORMA DE CONDUCTA CIUDADANA Y UN MEJOR ESQUEMA DE SERVICIO MUNICIPAL. 
- EN EL CONCEJO METROPOLITANO SE APROBÓ LA RESOLUCIÓN QUE NOS COMPROMETE COMO CONCEJALES, CON LA CONSERVACIÓN DE LOS ESPACIOS DONDE AÚN ABUNDA 
LA VIDA, COMO ES EL CHOCÓ ANDINO, CUYOS VALORES DE BIODIVERSIDAD DEBEMOS PRESERVAR. - COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE HE PLANTEADO ANTE EL 
CONCEJO METROPOLITANO, LA NECESIDAD DE REGULAR LA CONTAMINACIÓN LUMÍNICA PUESTO QUE EL EXCESO DE LUZ AFECTA A CIERTAS ESPECIES DE LA FAUNA URBANA. EN 
LA COMISIÓN DE SALUD, DE LA CUAL SOY SU VICEPRESIDENTE, MEDIANTE 55 REUNIONES EN COMISIONES Y MESAS DE TRABAJO SE HAN ANALIZADO AMPLIAMENTE LAS 
SIGUIENTES RESOLUCIONES Y ORDENANZAS - GESTIÓN INTEGRAL DE LA FAUNA URBANA, QUE ESTABLECE LA TENENCIA, PROTECCIÓN Y CONTROL DE ANIMALES DE COMPAÑÍA 
EN EL DMQ. EN SESIÓN N° 116 DEL CONCEJO METROPOLITANO, SE APROBÓ LA ���������������������������������������������COMO RESULTADO DE UN LARGO PROCESO DE DELIBERACIONES 
DONDE HAN INTERVENIDO REPRESENTANTES DE VARIAS ORGANIZACIONES, HASTA LOGRAR ESTE DOCUMENTO QUE PRETENDE HACER EFECTIVOS LOS DERECHOS DE LOS 
ANIMALES DE COMPAÑÍA EN EL DMQ. - SE HA ANALIZADO LA PROPUESTA DE ORDENANZA PARA LA PREVENCIÓN DE ADICCIONES EN EL DMQ. - PARTICIPAMOS EN LA PRIMERA 
REUNIÓN ESTRATÉGICA POST COVID-19, CONVERSATORIO DE SALUD QUE DESARROLLA ESTRATEGIAS PARA ENFRENTAR ESTA PANDEMIA DE MANERA MÁS EFECTIVA COMO 
CIUDAD. EN LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA, DE LA CUAL SOY MIEMBRO, A TRAVÉS DE ALREDEDOR DE 70 MESAS DE TRABAJO Y COMISIONES, HEMOS TRATADO: - LA 
PROPUESTA ESCUELA TALLER QUITO 1, Y RECATEGORIZACIÓN COMO CENTRO CATEGORÍA 2 UNESCO. - EL SISTEMA METROPOLITANO DE CULTURA DEL DISTRITO 
METROPOLITANO DE QUITO, CAPÍTULO ESPECTÁCULOS PÚBLICOS, BILLETAJE, CINEMATOGRAFÍA, PATRIMONIO, MEMORIA SOCIAL Y MUSEOS. - PROPUESTA DE ORDENANZA QUE 
REGULA EL PROCESO DE INGRESO ESTUDIANTIL EN LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS MUNICIPALES - PROYECTO DE RESOLUCIÓN PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA ECONOMÍA 
DEL ARTE EN EL DMQ - TRATAMIENTO MENCIÓN DE HONOR ABDÓN CALDERÓN A ESTUDIANTES INSTITUCIONES MUNICIPALES - PROPUESTA MUSEO DE PERIODISMO - ENTREGA 
DE MEDALLA CARLOS ANDRADE MARÍN A EMPLEADOS MUNICIPALES - CONOCIMIENTO DEL PLAN “SEPTIEMBRE MES DEL PATRIMONIO”, POR PARTE DEL INSTITUTO 
METROPOLITANO DE PATRIMONIO. - CONOCIMIENTO DEL PLAN PARA LAS FIESTAS DE FUNDACIÓN DE LA CIUDAD EN EL CONTEXTO DE LA EMERGENCIA SANITARIA, 
RESALTANDO EL DESARROLLO DE POLÍTICAS DE FOMENTO DE ACTIVIDADES ARTÍSTICAS Y CULTURALES, CON EL FIN DE REACTIVAR ESTE SECTOR. EL COMITÉ CAMBIO CLIMÁTICO 
QUE PRESIDO POR DELEGACIÓN DEL ALCALDE, A TRAVÉS DE CUATRO REUNIONES A LO LARGO DE ESTE AÑO, HA DESARROLLADO LO SIGUIENTE: - RECOGIÓ LOS APORTES DE LA 
SECRETARÍA DE AMBIENTE PARA TENER UN NUEVO REGLAMENTO PARA EL FUNCIONAMIENTO DE ESTE COMITÉ. - PRESENTÓ EL PLAN DE ACCIÓN CLIMÁTICA 2050 PARA LA 
CIUDAD QUE BUSCA TENER ACCIONES CLARAS Y DE IMPACTO POSITIVO EN LA COLECTIVIDAD. - LA SEGUNDA REUNIÓN ORDINARIA DEL CCC, ANALIZÓ EL �������������ʪ�����������������ʪ�����
����������������SE ABORDARON TEMAS COMO: ESTRATEGIA DE SOPORTE DE LAS CIUDADES C40 FRENTE A LA ACTUAL PANDEMIA, Y RECOMENDACIONES DE RESPUESTAS A NIVEL 
URBANO; AVANCES DE LA EVALUACIÓN DE RIESGOS FRENTE AL CAMBIO CLIMÁTICO EN EL DMQ, COMO PARTE DEL PLAN DE ACCIÓN DE CLIMÁTICO; DIFUSIÓN DE LA ENCUESTA 
SOBRE GRUPOS DE VULNERABILIDAD FRENTE A AMENAZAS CLIMÁTICAS. - EN LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL CCC SE ANALIZÓ LA VISIÓN DE QUITO SOBRE CAMBIO 
CLIMÁTICO, ASÍ COMO VARIOS AVANCES: - DEL PLAN DE ACCIÓN DE CAMBIO CLIMÁTICO DE QUITO; - PRESENTACIÓN DEL RECONOCIMIENTO DEL PACTO DE LOS ALCALDES POR 
EL CLIMA Y LA ENERGÍA PARA EL DMQ; -LA INICIATIVA DE MOVILIDAD ELÉCTRICA PARA LOS CORREDORES DEL DMQ; – EL PROYECTO ����������������������������������LA CONSTRUCCIÓN Y 
VALIDACIÓN DE LOS OBJETIVOS A LARGO PLAZO PARA LA ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO EN EL DMQ. - LA IV SESIÓN ORDINARIA DEL CCC FUE UN ENCUENTRO QUE 
MOTIVA A SEGUIR POR EL CAMINO DEL CUMPLIMIENTO DE LAS METAS DEL C40 Y A LA CONSOLIDACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN CLIMÁTICA PARA NUESTRA CIUDAD. EL CONSEJO 
DE RESPONSABILIDAD SOCIAL, DEL CUAL SOY MIEMBRO, EJECUTÓ EN EL AÑO 2020, 18 SESIONES EN LAS QUE TRATÓ LOS SIGUIENTES TEMAS: - A TRAVÉS DE UNA COMISIÓN 
INTERNA, CONSTRUYÓ LAS BASES DE LA 3RA EDICIÓN DEL RECONOCIMIENTO QUITO SOSTENIBLE E INCLUSIVO. - MEDIANTE MESAS DE TRABAJO SE ANALIZÓ EL DISEÑO DE UNA 
ESTRATEGIA PÚBLICO PRIVADA PARA ENFRENTAR LA CRISIS BAJO TRES EJES: AMBIENTAL, SOCIAL Y ECONÓMICO. EL EJE AMBIENTAL ENFATIZA EN EL TRABAJO DE LOS 
RECICLADORES DE BASE Y PRÁCTICAS DE RECOLECCIÓN DIFERENCIADA DE BASURA. - EN SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CMRS, LA DIRECCIÓN DE BIENESTAR SOCIAL DE LA 
SECRETARÍA DE SALUD PRESENTA LA ESTRATEGIA INTEGRAL DE RESPUESTA A LA CRISIS SANITARIA, EN ARTICULACIÓN ENTRE MIEMBROS DE ESTE CONSEJO, ENCAMINADAS A LA 
PROTECCIÓN SOCIAL. LA COMISIÓN ESPECIAL PARA EL GEOPARQUE QUITO -QUE PRESIDO-, MEDIANTE 10 REUNIONES CON EL COMITÉ ESPECIAL Y EL COMITÉ TÉCNICO: - 
PRESENTÓ UN CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES QUE CONTEMPLA LA ELABORACIÓN DEL DOSSIER PARA LA UNESCO, ADEMÁS DE ACCIONES DE CAPACITACIÓN Y PROMOCIÓN. - 
EN EL MES DE JUNIO, EL PROYECTO GEOPARQUE QUITO FUE ADMITIDO COMO MIEMBRO DEL COMITÉ ECUATORIANO DE GEOPARQUES DURANTE SU TERCERA REUNIÓN DE 
COMITÉ AMPLIADO. ESTO IMPULSA UNA NUEVA VISIÓN DE CIUDAD A TRAVÉS DE ESTA ESPERADA DECLARATORIA. - EN LA SESIÓN N° 4 DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA EL 
GEOPARQUE QUITO, CONOCIMOS AVANCES DEL COMITÉ TÉCNICO, ENCUENTROS CON LA ACADEMIA Y ANTE ORGANISMOS TÉCNICOS LOCALES. - PARTICIPAMOS EN EL III 
ENCUENTRO GEOPARQUES ECUADOR REALIZADO EN EL MES DE DICIEMBRE. POR SU PARTE, VARIAS COMISIONES DEL CONCEJO ACORDARON LA REALIZACIÓN DE SESIONES 
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CONJUNTAS PARA EL TRATAMIENTO DE TEMAS DE INTERÉS COMÚN, POR EJEMPLO: - SESIÓN CONJUNTA EXTRAORDINARIA DE LAS COMISIONES: DE USO DE SUELO, PROPIEDAD Y 
ESPACIO PÚBLICO; Y, SALUD, PARA RECOGER OBSERVACIONES AL PROYECTO DE ORDENANZA DIRIGIDA A HACER FRENTE A LA CRISIS SANITARIA, SOCIAL Y ECONÓMICA 
GENERADA POR EL SARS-COV-2 - SESIÓN CONJUNTA DE LAS COMISIONES DE TURISMO Y FIESTAS Y DE EDUCACIÓN Y CULTURA, PARA CONOCER EL PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
PARA EL FORTALECIMIENTO DE LOS CARNAVALES EN EL DMQ. - COMISIONES DE COMERCIALIZACIÓN Y SALUD, PARA IDENTIFICAR ACCIONES PARA LA APERTURA DE MERCADOS 
Y FERIAS MUNICIPALES DURANTE Y POST AISLAMIENTO SOCIAL POR COVID-19, QUE CONTEMPLA MODELOS DE FUNCIONAMIENTO, ESTRATEGIAS, PROTOCOLOS, ENTRE OTROS. - 
COMISIONES DE SALUD Y AMBIENTE, PARA ANALIZAR INFORMES DE LA EMPRESA DE AGUA POTABLE Y SECRETARÍA DE AMBIENTE, RESPECTO DE LAS CARACTERÍSTICAS Y 
LOCALIZACIÓN DE COLECTORES, Y PREVENCIÓN RESPECTO DE PRESENCIA DE SARS-COV-2 EN LOS RÍOS MACHÁNGARA Y MONJAS; ADEMÁS DE, ESTIMACIÓN DE NÚMERO DE 
INFECTADOS MEDIANTE EPIDEMIOLOGÍA BASADA EN AGUAS RESIDUALES EN EL DMQ. OTRO COMPROMISO COMO CONCEJAL, ES LA PARTICIPACIÓN CON VOZ Y VOTO EN LAS 
SESIONES DEL CONCEJO METROPOLITANO, QUE SON CONVOCADOS POR EL ALCALDE DE LA CIUDAD. PREVIA ASISTENCIA, ES PRECISO REVISAR LA DOCUMENTACIÓN QUE SE 
REMITE COMO SUSTENTO PARA CADA AGENDA PREVISTA, DE MANERA QUE NUESTRA PARTICIPACIÓN ESTÉ CORRECTAMENTE SUSTENTADA. DURANTE EL AÑO 2020 SE HAN 
REALIZADO 86 SESIONES DE CONCEJO, ENTRE ORDINARIAS, EXTRAORDINARIAS O CONTINUACIÓN DE SESIONES SUSPENDIDAS. A CINCO DE ELLAS ASISTIÓ LA CONCEJAL 
ALTERNA ABOGADA GABRIELA CAICEDO, UNA VEZ CUMPLIDA LA FORMALIDAD DE SU PRINCIPALIZACIÓN. PARTICIPACIÓN EN DIRECTORIOS: - POR DELEGACIÓN DEL CONCEJO 
METROPOLITNAO, SOY PARTE DEL DIRECTORIO DE LA FUNDACIÓN MUSEOS DE LA CIUDAD. EN SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA FUNDACIÓN MUSEOS, SE ANALIZÓ LAS 
IMPLICACIONES DE LA RESOLUCIÓN A-49 QUE OBLIGA A UNA NUEVA PLANIFICACIÓN DE LA EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA, CON UN EJERCICIO DE AUSTERIDAD, PRESCINDIENDO, 
EN TANTO SEA POSIBLE, DE ESTUDIOS EXTERNOS QUE CONSUMEN IMPORTANTES RECURSOS. - COMO MIEMBRO DEL CAFA, PARTICIPÉ EN EL CONVERSATORIO PARA LA 
PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE LOS PROYECTOS GANADORES DE LA 8VA CONVOCATORIA DE FONDOS CONCURSABLES. - PARTICIPO TAMBIÉN EN EL DIRECTORIO DE LA 
PASTEURIZADORA QUITO¸ ENTIDAD QUE REGULARMENTE SESIONA PARA GENERAR INFORMACIÓN PARA SUS MIEMBROS. ACCIONES DE LA FUNCIÓN FISCALIZADORA POR OTRO 
LADO, NUESTRA ACCIÓN FISCALIZADORA SE HA NUTRIDO DE LA RECEPCIÓN DE INQUIETUDES CIUDADANAS EN DESPACHO, A TRAVÉS DE REUNIONES PRESENCIALES Y 
VIRTUALES, INFORMACIÓN RECEPTADA A TRAVÉS DE MÁS DE 55 REUNIONES CON VECINOS DE DISTINTOS ÁMBITOS Y LOCACIONES EN LA CIUDAD, CON QUIENES HEMOS 
PROVOCADO, EN ALGUNOS CASOS, ENCUENTROS CON SECRETARIOS O GERENTES DE LAS ENTIDADES MUNICIPALES PARA PROCURAR CANALIZAR ESTOS PEDIDOS DE ATENCIÓN. 
EN OTROS CASOS, HEMOS DEBIDO PROCURAR, A TRAVÉS DE PEDIDOS FORMALES DE INFORMACIÓN QUE SE DESPACHARON A TRAVÉS DE OFICIOS REMITIDOS DESDE MI 
DESPACHO, LOS MISMOS QUE RESUMO EN EL CUADRO SIGUIENTE: N° DE OFICIO FECHA DIRIGIDO A PEDIDO DE INFORMACIÓN GADDMQ-DC-JMCB-2020-0007-O 23 ENERO DE 
2020 MAGÍSTER JUAN CARLOS AVILÉS Y OTROS ACCIONES DE RESANTEO EN EL ACCESO A LA QUEBRADA EL TEJAR GADDMQ-DC-JMCB-2020-0009-O 27 DE ENERO DE 2020 
INGENIERO ROMMEL ROSALES GERENTE EPMMOP ARBOLES CORTADOS SE ENCUENTRAN EN LA VÍA GUAYASAMÍN GADDMQ-DC-JMCB-2020-0020-O 13 DE FEBRERO DE 202 
INGENIERO ROMMEL ROSALES GERENTE EPMMOP INFORMACIÓN DE LA SITUACIÓN DE LA AMPLIACIÓN DE LA VÍA UNIVERSITARIA HACIA LA MERCED GADDMQ-DC-JMCB-2020-
0023-O 20 DE FEBRERO DE 2020 DOCTOR SANTIAGO GUARDERAS IZQUIERDO CONCEJAL METROPOLITANO CUMPLIMIENTO A LA RESOLUCIÓN DE LA COMISION DE MOVILIDAD: 
“QUE LOS SEÑORES FERNANDO VILLAVICENCIO, CÉSAR MONTÚFAR, ANDERSSON BOSCAN Y LUIS EDUARDO VIVANCO, COMPAREZCAN ANTE EL CONCEJO METROPOLITANO EN 
COMISIÓN GENERAL, PARA DAR A CONOCER EL OBJETO DE SU DENUNCIA ANTE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO, EN CONTRA DE EX AUTORIDADES Y EX FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES, EN TORNO A LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMERA LÍNEA DEL METRO” GADDMQ-DC-JMCB-2020-0026-O 26 DE FEBRERO DE 2020 INGENIERO ADRIÁN DANIEL HARO 
GERENTE EMSEGURIDAD INFORMACIÓN RELATIVA AL PROCESO PRECONTRACTUAL, CONTRACTUAL Y DE EJECUCIÓN DEL CONTRATO DE LICITACIÓN DE BIENES Nº 01-LICB-2018 
GADDMQ-DC-JMCB-2020-0027-O 27 DE FEBRERO DE 2020 MAGÍSTER FRANCISCO JAVIER RUIZ CRUZ DIRECTOR METROPOLITANO DE GESTIÓN DE RIESGOS INFORME 
CONDICIONES ESTRUCTURALES DEL EDIFICIO ARANJUEZ OFICIO NRO. GADDMQ-DC-JMCB-2020-0028-O 27 DE FEBRERO DE 202 MAGÍSTER ANA DOLORES BASTIDAS 
ADMINISTRADORA ZONAL LA MARISCAL INFORME CONDICIONES ESTRUCTURALES DEL EDIFICIO ARANJUEZ GADDMQ-DC-JMCB-2020-0029-O 27 DE FEBRERO DE 2020 SEÑOR 
DIEGO JARA SECRETARIO DE CULTURA INFORME CONDICIONES ESTRUCTURALES DEL EDIFICIO ARANJUEZ OFICIO NRO. GADDMQ-DC-JMCB-2020-0030-O 04 DE MARZO DE 2020 
ABOGADA JOHANA CASTELLANOS ADMINISTRADORA ZONAL CALDERÓN INFORMACIÓN SOBRE EL CONVENIO DE ADMINISTRACIÓN Y USO DEL PREDIO MUNICIPAL NÚMERO 
320052 GADDMQ-DC-JMCB-2020-0078-O 26 DE MAYO DE 2020 MAGÍSTER JUAN CARLOS AVILÉS SECRETARIO DE AMBIENTE SOLICITA REMITA UNA COPIA ÍNTEGRA DEL INFORME 
RELACIONADO CON LA SITUACIÓN DEL RELLENO SANITARIO DE EL INGA GADDMQ-DC-JMCB-2020-0081-O 28 DE MAYO DE 2020 DOCTOR JORGE YUNDA ALCALDE DEL DMQ 
ATENCIÓN URGENTE AL RELLENO SANITARIO EL INGA GADDMQ-DC-JMCB-2020-0084-O 01 DE JUNIO DE 2020 DOCTOR JORGE YUNDA ALCALDE DEL DMQ DECLARACIONES DEL 
ECO. ROQUE SEVILLA RESPECTO POSIBLE CORRUPCIÓN EN EL MDMQ: GADDMQ-DC-JMCB-2020-0091-O 09 DE JUNIO DE 2020 INGENIERO LUIS PAZMIÑO GERENTE EPMMOP 
SOLICITUD DE DOCUMENTOS CERTIFICADOS DE CONTRATOS DE OBRAS DE REPAVIMENTACIÓN VIAL ASFÁLTICA Y PAVIMENTO RÍGIDO GADDMQ-DC-JMCB-2020-0092-O 09 DE 
JUNIO DE 2020 INGENIERO GUIDO ANDRADE GERENTE EPMAP SOLICITA DOCUMENTOS CERTIFICADOS DE CONTRATOS ARA LA EJECUCIÓN DE OBRAS DE MEJORAMIENTO DEL 
SISTEMA DE ALCANTARILLADO DE LA PARROQUIA TUMBACO Y PARROQUIA CUMBAYÁ GADDMQ-DC-JMCB-2020-0095-O 15 DE JUNIO DE 2020 DOCTOR JORGE YUNDA ALCALDE 
DEL DMQ Y OTROS PEDIDO DE INFORME Y ACCIÓN SOBRE LA VALORACIÓN DE PREDIOS RURALES QUE NO ESTÁN DIBUJADOS EN EL MAPA CATASTRAL. GADDMQ-DC-JMCB-2020-
0108-O 25 DE JUNIO DE 2020 LICENCIADO GUILLERMO ABAD SECRETARIO DE MOVILIDAD SOLICITO EXPLICACIÓN DOCUMENTADA, RELACIONADA AL PEDIDO DE LA 
EXFUNCIONARIA DE LA EPMTPQ GADDMQ-DC-JMCB-2020-0123-O 14 DE JULIO DE 2020 INGENIERO XAVIER SINCHE GERENTE EMGIRS SOLICITO INFORME DETALLADO 
(CUALITATIVO Y CUANTITATIVO) DEL PROCESO QUE CONLLEVA EL MANEJO DE RESIDUOS GADDMQ-DC-JMCB-2020-0124-O 14 DE JULIO DE 2020 MAGÍSTER JUAN CARLOS AVILÉS 
SECRETARIO DE AMBIENTE SOLICITO INFORMACIÓN RESPECTO DEL MONITOREO DE CALIDAD DE AIRE EN LA ZONA DE EL INGA GADDMQ-DC-JMCB-2020-0128-O 19 DE JULIO DE 
2020 ARQUITECTO RAFAEL CARRASCO GERENTE EPMMOP Y OTROS INSPECCIÓN TÉCNICA CONJUNTA A LA QUEBRADA DE SAN LUIS EN EL SECTOR DE CARAPUNGO. GADDMQ-
DC-JMCB-2020-0129-O 21 DE JULIO DE 2020 MAGÍSTER FREDDY ERAZO ADMINISTRADOR GENERAL SOLICITO CERTIFICACIÓN DE TESORERÍA RESPECTO DE PAGOS A PROVEEDOR 
FREDDY NEPTALÍ GODOY PROAÑO GADDMQ-DC-JMCB-2020-0131-O 21 DE JULIO DE 2020 SEÑOR DIEGO JARA SECRETARIO DE CULTURA SOLICITO INFORMACIÓN SOBRE 
VALORES PAGADOS POR EVENTOS VARIOS (“AGOSTO MES DE LAS ARTES” (2019), “FIESTAS DE QUITO” (2019), “NAVIDAD” (2019) Y “CARNAVAL” (2020).) GADDMQ-DC-JMCB-2020-
0132-O 23 DE JULIO DE 2020 SEÑOR DIEGO JARA SECRETARIO DE CULTURA SOLICITO INFORMACIÓN SOBRE CONSULTORÍA "ANÁLISIS DE LA GESTIÓN CULTURAL DEL MUNICIPIO 
DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO" GADDMQ-DC-JMCB-2020-0145-O 11 DE AGOSTO DE 2020 MAGÍSTER ESTEFANÍA GRUNAUER SUPERVISORA METROPOLITANA 
SOLICITUD DE INSPECCIÓN A RESTAURANTE DENUNCIADO POR VECINOS DE SANTA PRISCA GADDMQ-DC-JMCB-2020-0148-O 19 DE AGOSTO DE 2020 DOCTOR JORGE YUNDA 
ALCALDE DEL DMQ INCLUSIÓN EN ORDEN DEL DÍA DE PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO, INFORME SOBRE PLANES PARA EL PARQUE BICENTENARIO GADDMQ-DC-
JMCB-2020-0151-O 25 DE AGOSTO DE 2020 MAGÍSTER ROWLAND GARCÍA PRESIDENTE COMISIÓN METROPOLITANA DE LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN BLOQUEO A 
INFORMACIÓN SOLICITADA EN CONCEJO (PARQUE BICENTENARIO) GADDMQ-DC-JMCB-2020-0152-O 25 DE AGOSTO DE 2020 ARQUITECTO RAFAEL CARRASCO GERENTE EPMMOP 
REQUERIMIENTO DE INFORMACIÓN SOBRE PROCESO SIE-EPMMOP-023-2020 GADDMQ-DC-JMCB-2020-0158-O 10 DE SEPTIEMBRE DE 202 MAGÍSTER ESTEFANÍA GRUNAUER 
SUPERVISORA METROPOLITANA INSPECCIÓN A POSIBLE INSTALACIÓN DE CREMATORIO GADDMQ-DC-JMCB-2020-0167-O 21 DE SEPTIEMBRE DE 2020 INGENIERA ALEXANDRA 
CASTILLO GERENTE EMPRESA PÚBLICA MERCADO MAYORISTA DE QUITO REMITA PLAN DE ACCIÓN INTEGRAL Y MODELO DE GESTIÓN EMPRESARIAL QUE PROPONE PARA LOGRAR 
LA SOSTENIBILIDAD Y AUTO SUSTENTABILIDAD DE LA EMPRESA PÚBLICA MERCADO MAYORISTA. GADDMQ-DC-JMCB-2020-0179-O 16 DE OCTUBRE DE 2020 ARQUITECTO 
VLADIMIR TAPIA SECRETARIO DE TERRITORIO, HÁBITAT Y VIVIENDA MAGÍSTER ESTEFANÍA GRUNAUER SUPERVISORA METROPOLITANA ATENCIÓN A DENUNCIA SOBRE 
CONSTRUCCIÓN EN EL ILALÓ GADDMQ-DC-JMCB-2020-0200-O 24 DE NOVIEMBRE DE 2020 MAGÍSTER JUAN CARLOS AVILÉS SECRETARIO DE AMBIENTE MAGÍSTER ESTEFANÍA 
GRUNAUER SUPERVISORA METROPOLITANA DENUNCIA CIUDADANA SOBRE DAÑOS EN LA ZONA DE LA RESERVA GEOBOTÁNICA PULULAHUA GADDMQ-DC-JMCB-2020-0219-O 
22 DE DICIEMBRE DE 2020 DOCTOR JORGE YUNDA ALCALDE DEL DMQ SOLICITUD DE INFORME DE AVANCE DEL PROYECTO GUARDAQUITOS EN ZONA DEL CHOCÓ ANDINO - 
ADICIONALMENTE, EN SESIÓN DE CONCEJO, EXHORTÉ AL ALCALDE PARA QUE AL INTERIOR DEL MUNICIPIO SE RESPETEN LAS COMPETENCIAS DE CADA DIRECCIÓN, SECRETARÍA, 
COMISIÓN, ETC.; ASÍ NO FORZARÍAMOS QUE POR LA VÍA DE LA “INCLUSIÓN SOCIAL” DEMOS PASO A PROYECTOS DE CORTE "AMBIENTAL" Y NO ÚNICAMENTE EN EL CASO DE 
TEMAS AMBIENTALES QUE DEBE TRATAR LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, SINO EN GENERAL, PONER ORDEN PARA QUE SE RESPETEN LAS COMPETENCIAS DE CADA UNA DE LAS 
DEPENDENCIAS MUNICIPALES PARA NO DUPLICAR ESFUERZOS. - EN FUNCIÓN DE MI COMPROMISO CON EL AMBIENTE, HE INFORMADO Y DENUNCIADO EN CONCEJO AL 
ALCALDE, QUE, APROVECHANDO LA EMERGENCIA SANITARIA, MINEROS ILEGALES INGRESARON CON MAQUINARIA A LA PARROQUIA DE PACTO, EN EL ÁREA NÚCLEO DE LA 
RESERVA Y CORREDOR DEL OSO ANDINO, CON FINES EXTRACTIVOS, SEGÚN LO DENUNCIÓ LA ONG ACCIÓN ECOLÓGICA. LA AGENCIA DE REGULACIÓN Y CONTROL MINERO 
REALIZÓ UN OPERATIVO URGENTE, QUE EVIDENCIÓ ESTAS ACTIVIDADES MINERAS ILEGALES EN EL SITIO SEÑALADO. INFORMARON EL DECOMISO DE 160 BULTOS DE MATERIAL 
MINERALIZADO, LA DESTRUCCIÓN DE UN CAMPAMENTO PROVISIONAL, MOTORES Y LA INHABILITACIÓN DE DOS BOCAMINAS DE 1,5 M DE ALTURA, 1 M DE ANCHO Y 2 M DE 
AVANCE CADA UNA. - CON BASE EN EL INFORME EMITIDO POR LA SECRETARÍA DE AMBIENTE SOBRE LA VISITA AL RELLENO SANITARIO DE EL INGA, HE PEDIDO AL ALCALDE 
ACCIÓN URGENTE SOBRE LOS PROBLEMAS ENCONTRADOS Y AVANZAR A UN NUEVO MODELO DE GESTIÓN DE RESIDUOS, DESDE SU ORIGEN HASTA SU DISPOSICIÓN FINAL. - 
MEDIANTE CARTA ABIERTA DIFUNDIDA EL 3 DE JUNIO, EXIGÍ A LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN TRANSPARENCIA, EFICIENCIA Y HONESTIDAD EN EL MANEJO DE LA CIUDAD, ANTE 
PRESUNTAS IRREGULARIDADES EN LAS DIFERENTES ENTIDADES MUNICIPALES. - EN EL SENO DEL CONCEJO METROPOLITANO HE MANIFESTADO MIS INQUIETUDES RESPECTO DE 
LOS INFORMES SOBRE LAS PRUEBAS ADQUIRIDAS POR EL MUNICIPIO DE QUITO PARA DIAGNÓSTICO DE COVID-19, SOBRE EL TIPO, LA CALIDAD Y LA PLANIFICACIÓN, PUNTO EN 



EL QUE ENFATIZO POR LAS DEFICIENCIAS EN EL PROCESO. - TAMBIÉN EN CONCEJO, CUESTIONÉ EL INFORME PRESENTADO POR EL GERENTE DEL METRO DE QUITO, POR LA OBRA 
QUE SE ENCONTRABA AL 94% DE CONSTRUCCIÓN, CON ALGO MÁS DE 1500 MILLONES DE DÓLARES DE INVERSIÓN MÁS IMPREVISTOS QUE SUMAN CERCA DE 121 MILLONES. LA 
FALTA DE PREVISIÓN EXPLICA ESTOS EXCESOS EN IMPREVISTOS. - EN SESIÓN DE CONCEJO METROPOLITANO, PEDÍ AL ALCALDE JORGE YUNDA, INFORMAR SOBRE MANIOBRAS DE 
DESPEGUE Y ATERRIZAJE DE UN HELICÓPTERO PRIVADO, PRESENTADAS EN ESPACIOS DEL PARQUE BICENTENARIO. LA ACCIÓN FISCALIZADORA ME IMPULSA A EVITAR UNA 
EVENTUAL DESMEMBRACIÓN DEL BICENTENARIO, PUES PARECEN EXISTIR INTERESES PRIVADOS SOBRE CIERTAS ÁREAS DE ESTE PARQUE, PARA UN PROYECTO DE HELIPUERTO. - 
DURANTE LA SESIÓN 105 DEL CONCEJO METROPOLITANO, HE PEDIDO AL ALCALDE, QUE SE TRATE, EL INFORME DE LA MÁXIMA AUTORIDAD MUNICIPAL, SOBRE LAS ACCIONES 
CONDUCENTES A IMPULSAR EL PROYECTO VINDOBONA. LA COMUNIDAD QUITEÑA DEMANDA UN PRONUNCIAMIENTO CLARO SOBRE EL AVANCE DE ESTE PROYECTO, QUE 
PRECISA DE UN LIDERAZGO EFECTIVO PARA ATENDER LA PREOCUPANTE SITUACIÓN DE LOS RÍOS DE LA CIUDAD. - EN LA SESIÓN 115 DEL CONCEJO METROPOLITANO SOLICITÉ 
INCLUIR UN PUNTO EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SIGUIENTE SESIÓN, PARA QUE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE Y EL CUERPO DE BOMBEROS PRESENTEN UN INFORME RESPECTO DE 
LA EJECUCIÓN DEL PROYECTO DE GUARDAQUITOS EN LA ZONA DEL CHOCÓ ANDINO, PUESTO QUE SON LOS ENCARGADOS DE LA PREVENCIÓN Y COMBATE DE INCENDIOS EN 
ESTE TERRITORIO, NO OBSTANTE EXISTEN MUCHAS NECESIDADES DE CONTROL Y VIGILANCIA, SOBRE INFRACCIONES AMBIENTALES RECURRENTES, COMO SON LA MINERÍA 
ILEGAL, LA TALA DE BOSQUES, LA CACERÍA, ETC. - HA SIDO UNA CONSTANTE DE MI GESTIÓN LA PRESERVACIÓN DEL PATRIMONIO NATURAL EN EL CHOCÓ ANDINO. LA 
COMUNIDAD DE PACTO ESTÁ EN RESISTENCIA, RECHAZA A UNA LUAE EMITIDA POR EL MUNICIPIO, MEDIANTE LA CUAL SE PERMITE EL MATERIAL EXPLOSIVO PARA MINERÍA, QUE 
TRANSITA POR PACTO SIN CONTROL. LO EXPUSE EN LA SESIÓN DE CONCEJO N° 116. DIÁLOGO CON LA CIUDADANÍA: - RECIBIMOS A MIEMBROS DE LA FEDERACIÓN NACIONAL 
DE PIROTECNIA ARTESANAL, PARA ESCUCHAR SUS PREOCUPACIONES FRENTE AL COMPROMISO DEL CONCEJO POR CONTROLAR LA PIROTECNIA EXPLOSIVA, SOBRE TODO EN LAS 
FIESTAS DE FIN DE AÑO. ELLOS BUSCAN SE GARANTICE SU DERECHO AL TRABAJO. - CON MÓNICA BARRIGA Y LILIANA JARAMILLO, QUIENES DESARROLLAN UNA INTERVENCIÓN 
EN LA QUEBRADA LA JOSEFINA, PLANIFICAMOS UN DÍA DE OBSERVACIÓN DE AVES EN LA QUE COMPROMETÍ MI ACTUACIÓN COMO FACILITADOR DEL PROCESO. - RECIBÍ EN MI 
DESPACHO AL MAESTRO PACO GODOY, CON QUIEN RATIFIQUÉ MI COMPROMISO FEHACIENTE CON LA CULTURA Y ACORDAMOS ACCIONES DE SOPORTE A LA CULTURA MUSICAL 
ECUATORIANA. - TUVIMOS REUNIÓN CON EL DR. PATRICIO CARRERA, PRESIDENTE DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE PUEMBO, TRATAMOS SOBRE MÚLTIPLES 
NECESIDADES DE INFRAESTRUCTURA EN LA PARROQUIA Y LA URGENCIA DE PROMOVER EL CUIDADO DE LAS QUEBRADAS. - RECIBIMOS A GORKI OBANDO (ANETA), QUIEN 
PROPONE LA IMPLEMENTACIÓN DE UN SISTEMA DE MOVILIDAD SOSTENIBLE QUE PERMITA DESPLAZARSE MEDIANTE MEDIOS DE TRANSPORTE DE CERO O BAJA EMISIÓN. - 
RECIBIMOS A VECINOS DEL BARRIO “LA PAZ” QUIENES DENUNCIAN LA PRESENCIA DE NEGOCIOS QUE, DISFRAZADOS DE RESTAURANTES, INCUMPLEN NORMATIVAS DE USO DE 
SUELO Y LA LUAE, POR SER KARAOKES Y DISCOTECAS. - RECIBIMOS EN DESPACHO A CATALINA LEIVA Y SOLEDAD HERNÁNDEZ, PROMOTORAS TURÍSTICAS QUE CREEN EN 
FORMAS SUSTENTABLES PARA OFRECER UN TURISMO AMIGABLE Y COMPROMETIDO CON: LOS ARTESANOS Y GESTORES CULTURALES DE LA CIUDAD. - REUNIÓN CON EL 
MAESTRO EDGAR PALACIOS CON EL ALCALDE, PARA PRESENTAR PROYECTOS DE DESARROLLO MUSICAL EN EL DMQ, E INVITAR AL MUNICIPIO DE QUITO A LA CELEBRACIÓN DE 
LOS 80 AÑOS DE VIDA DEL MAESTRO. - RECIBÍ A LA EMBAJADORA DE COSTA RICA EN ECUADOR, NURI SOLÍS M. Y EL CÓNSUL ELIÉCER MORA, CON QUIENES EXPLORAMOS 
POSIBILIDADES DE REPLICAR SU PROGRAMA “BANDERA AZUL”, QUE PREMIA ANUALMENTE A COLEGIOS POR INICIATIVAS AMBIENTALES Y PRODUCTIVAS. - REUNIÓN CON EL 
CENTRO DE OPERACIONES DE EMERGENCIA -COE METROPOLITANO- A TRAVÉS DE RECURSOS DIGITALES, PARA TRATAR SOBRE LA SITUACIÓN DE EMERGENCIA SANITARIA Y EL 
CONFINAMIENTO QUE RIGIÓ DESDE EL MES DE MARZO. - MODALIDAD VIRTUAL: UN GRUPO DE JÓVENES PHD, LIDERADOS POR FABIÁN OÑA, REFLEXIONAN, EN BASE A 
INFORMACIÓN CIENTÍFICA, LOS ESCENARIOS DE EMERGENCIA Y POSTEMERGENCIA PARA SUGERIR ESTRATEGIAS DE COMBATE, Y RESPUESTA POST-COVID-19. SON INSUMOS DE 
UTILIDAD LA HORA QUE NOS TOQUE TOMAR DECISIONES. - RECIBIMOS DE FORMA VIRTUAL A VECINOS DE LAS URBANIZACIONES MASTODONTES, LIRIOS DE CARCELÉN 1, 24 DE 
MAYO Y PIRÁMIDES, CON QUIENES ABORDAMOS VARIOS PROBLEMAS QUE ENFRENTA LA COMUNIDAD. - TAMBIÉN RECIBIMOS EN NUESTRO DESPACHO VIRTUAL, AL PINTOR 
QUITEÑO ERNESTO GUALLE, CREADOR DE MAGNÍFICAS OBRAS QUE RESCATAN EL PATRIMONIO NATURAL DE NUESTRA CIUDAD, ASÍ COMO DEL VERDOR DE LA AMAZONÍA. 
ABORDAMOS TEMAS DE INTERÉS CULTURAL Y TURÍSTICO. - EN DESPACHO VIRTUAL, NOS REUNIMOS CON VARIOS COLECTIVOS DE LA SOCIEDAD CIVIL Y FUNCIONARIOS DE LAS 
SECRETARÍAS DE CULTURA, DE EDUCACIÓN Y DE COMUNICACIÓN, PARA ARTICULAR ACCIONES PARA DEJAR NUESTRA HUELLA POR LA NO VIOLENCIA. - DE FORMA PRESENCIAL, 
RECIBÍ LA VISITA DE ALEJANDRO ESPINOSA DE “CULTURA ECOLÓGICA”, ORGANIZACIÓN QUE PROMUEVE ESPACIOS SALUDABLES CON PROYECTOS DE COMPOSTAJE Y RECICLAJE, 
CON CREATIVIDAD Y RESPETO POR LA NATURALEZA. ACTIVIDADES DE TERRITORIO: EN ATENCIÓN A PEDIDOS O INVITACIONES CIUDADANAS, ASISTIMOS DE FORMA PERSONAL A 
LOS BARRIOS O COMUNIDADES, DE ACUERDO AL SIGUIENTE RESUMEN: - EL GRUPO "TERTULIA&MISTERIO", NOS INVITÓ A VISITAR EL HISTÓRICO MOLINO "EL CENSO", UBICADO 
A ORILLAS DEL RÍO MACHÁNGARA, EN EL CENTRO DE QUITO. ESTE LUGAR GUARDA TESTIMONIOS MUDOS DE UNA RICA HISTORIA; LA DEL ÚNICO MOLINO ACTIVADO POR UNA 
TURBINA HIDRÁULICA. EL PROPÓSITO ES BUSCAR LA FORMA DE CONVERTIRLO EN UN PUNTO DE ATRACCIÓN TURÍSTICA. - VISITÉ LA IGLESIA DE SANTA BÁRBARA PARA 
CONSTATAR LOS TRABAJOS DE RESTAURACIÓN QUE SE EJECUTAN. - VISITAMOS EL BARRIO HABAS CORRAL, CUYOS VECINOS ESTÁN INTERESADOS EN VELAR POR LA 
PRESERVACIÓN DE ENTORNO NATURAL A TRAVÉS DEL CUIDADO DE SUS QUEBRADAS, ESTABLECIENDO SINERGIAS ENTRE LA COMUNIDAD Y EL MUNICIPIO DE LA CIUDAD. - EN 
GUAYLLABAMBA, NOS REUNIMOS CON VECINOS DE LOS BARRIOS: DOÑA ANA, TUNASPAMBA Y EL MOLINO. NUESTRO COMPROMISO FUE SOLICITAR A LAS INSTANCIAS 
MUNICIPALES LA INFORMACIÓN QUE CONDUZCA A DAR PRONTA SOLUCIÓN A SUS PROBLEMAS. - INSPECCIÓN EN LA QUEBRADA EL TEJAR, CON EL FIN DE COORDINAR 
ACCIONES ENTRE LA ORGANIZACIÓN AVES Y CONSERVACIÓN Y LAS ENTIDADES MUNICIPALES, CON EL PROPÓSITO DE APOYAR AL PROYECTO “HUAYCO” QUE BUSCA LA 
RESTAURACIÓN ECOLÓGICA DE ESTA QUEBRADA, CON AMPLIA PARTICIPACIÓN COMUNITARIA. - VISITA A LA COMUNIDAD DE OYACACHI, LUGAR DE DONDE PROVIENE EL AGUA 
QUE CONSUME QUITO. ESTUVIMOS EN LA PRESA SALVE FACCHA DONDE COMPROMETIMOS TODOS LOS ESFUERZOS PARA APOYAR INICIATIVAS QUE VISIBILICEN A ESTA 
COMUNIDAD. INICIALMENTE SE GESTIONARÁ LA REALIZACIÓN DE UNA FERIA PARA QUE PUEDAN OFERTAR SUS PRODUCTOS EN LA CAPITAL. - POR INICIATIVA DE LA COMISIÓN 
DE SALUD, VISITAMOS LA INFRAESTRUCTURA DE LA FUNDACIÓN CON CRISTO, ENTIDAD QUE OFRECE ASISTENCIA MEDIANTE FISIOTERAPIA, HIDROTERAPIA E HIPOTERAPIA A 
NIÑOS CON PARÁLISIS CEREBRAL SEVERA. - REUNIÓN EN EL COMITÉ DEL PUEBLO, CON LA DIRECTIVA DEL BARRIO “6 DE JULIO” Y EL PRESIDENTE DE LA LIGA DE DEPORTES PARA 
TRATAR SUS NECESIDADES, ENTRE LAS QUE DESTACA LA SITUACIÓN DE UNA QUEBRADA QUE REQUIERE UNA MINGA URGENTE. - POR PEDIDO DE LOS VECINOS DE LOS SECTORES 
��������������ʪʪ��OLALLA, DIRICHURCO, CANTARILLA, LUXON, SANTA RITA, RUMILOMA, CASHALOMA Y OTROS PERTENECIENTES A LA PARROQUIA DE ���������MANTUVIMOS UNA REUNIÓN 
CONJUNTA PARA TRATAR SUS NECESIDADES ENTRE LAS QUE ESTÁN LA DOTACIÓN DE AGUA POTABLE, REACTIVACIÓN DEL PROYECTO VIAL, LEGALIZACIÓN DE TIERRAS. 
ASISTIERON FUNCIONARIOS DE LA EPMAP, EPMMOP, AZ TUMBACO, SECRETARÍA DE AMBIENTE Y SECRETARÍA DE MOVILIDAD. - TUVIMOS EL PRIVILEGIO DE PARTICIPAR EN LA 
LIBERACIÓN DEL CÓNDOR IGUIÑARO, RESCATADO EN EL QUINCHE. FUE REHABILITADO EN EL CENTRO DE RESCATE ANIMAL ZOOLÓGICO DE QUITO. - VISITA EL RELLENO 
SANITARIO PARA CONSTATAR LAS OBRAS DE CONTINGENCIA REALIZADAS PARA EVITAR EL DESBORDAMIENTO DE LAS PISCINAS DE ALMACENAMIENTO DE LIXIVIADOS, Y LA 
CAPACIDAD RESTANTE DEL CUBETO 9B. - INSPECCIÓN EN LA QUEBRADA SAN LUIS, -CARAPUNGO BAJO- A LA QUE ASISTIÓ TAMBIÉN PERSONAL DE LA EPMMOP Y DE ESPACIO 
PÚBLICO. NOS RECIBIERON DIRIGENTES DEL BARRIO, CON QUIENES SE ACORDÓ PONER AL DÍA LOS ESTUDIOS, RESPECTO DEL TRATAMIENTO Y MANEJO DE ESTA QUEBRADA, 
ADEMÁS DE REALIZAR ARREGLOS EN EL PARQUE DEL SECTOR. - VISITA AL VOLCÁN ILALÓ, LUGAR DONDE EN AGOSTO, NUESTROS BOMBEROS BATALLARON PARA COMBATIR UN 
INCENDIO PRODUCTO DE UNA QUEMA AGRÍCOLA. - ASISTÍ, POR LA INVITACIÓN DEL COLECTIVO “MUJERES DEFENSORAS DEL AGUA”, A UN RECORRIDO POR EL RÍO 
MACHÁNGARA, EN CUMBAYÁ, PARA MIRAR Y REFLEXIONAR SOBRE EL ESTADO DEL RÍO Y LA NECESIDAD DE IMPULSAR PROYECTOS DE RECUPERACIÓN, COMO VINDOBONA. - 
POR INVITACIÓN DE SUS VECINOS, VISITÉ EL BOSQUE QUE ESTÁ LLAMADO A CONVERTIRSE EN UN PARQUE NATURAL DE USO PÚBLICO, ENTRE SAN FRANCISCO DE PINSHA Y 
LUMBISÍ, EN CUMBAYÁ. - VISITA AL CRONISTA DE LA CIUDAD, PATRICIO GUERRA. UN SITIO ESENCIAL PARA LA CIUDAD, QUE DEBE SER APOYADO A TODA COSTA. ESO IMPLICA 
ANALIZAR LAS VÍAS PARA APOYAR SU PUESTA EN VALOR, DINAMIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO ADECUADO ACTIVIDADES PROTOCOLARES LA FUNCIÓN DE CONCEJAL 
METROPOLITANO, NOS COMPROMETE TAMBIÉN EN LA PARTICIPACIÓN EN ACTOS PROTOCOLARES, ARTÍSTICOS, CONMEMORATIVOS QUE TIENE LA CIUDAD. RESUMO A 
CONTINUACIÓN LOS ACTOS A LOS QUE TUVE EL HONOR DE ASISTIR: - LA EMBAJADA DE ISRAEL, LA COMUNIDAD JUDÍA DEL ECUADOR Y EL COLEGIO EINSTEIN, RECORDARON A 
LAS VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO CON LA EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA “ALZARÉ MIS OJOS A LOS MONTES DE DONDE VENDRÁ MI AYUDA. -ECUADOR Y LOS REFUGIADOS JUDÍOS 
DEL NAZISMO”. - LANZAMIENTO DEL PROYECTO DE SISTEMA DE BICICLETA PÚBLICA QUE SE CUMPLIÓ EN EL CENTRO CULTURAL METROPOLITANO. - ACTO DE CELEBRACIÓN DE 
LOS 25 AÑOS DEL FONAG, REALIZADO EN EL MUSEO DEL AGUA. - POR INVITACIÓN DEL BRITISH SCHOOL DE QUITO, TUVE UN ENCUENTRO CON ESTUDIANTES DE NIVEL BÁSICO 
PARA HABLAR DE LA REALIDAD AMBIENTAL DE LA CIUDAD Y DE CÓMO CADA UNO, PUEDE HACER LA DIFERENCIA EN SU RELACIÓN CON LA NATURALEZA. - POR INVITACIÓN DEL 
COLEGIO DE ARQUITECTOS DEL ECUADOR Y LA EMPRESA IMPTEK, ASISTIMOS A LA CONFERENCIA MAGISTRAL “RESTAURACIÓN DE EDIFICACIONES PATRIMONIALES” A CARGO DEL 
RESTAURADOR ITALIANO ING. LUCA ALBERTARIO. LA CONFERENCIA SE CUMPLIÓ EN LA CASA SOTOMAYOR –CENTRO DE QUITO-. - ASISTÍ A LA FIRMA DEL CONVENIO DE APOYO 
AL FONDO PARA LA GESTIÓN DE LA VIDA SILVESTRE, SUSCRITA ENTRE �������INDUSTRIAL S.A Y EL �����������������ʪ�������������������������������EL CONVENIO SE CENTRA PRINCIPALMENTE, EN 
ESPECIES EN PELIGRO DE EXTINCIÓN COMO SON EL ��ʪ�������������EL �����������������EL ���������������������Y EL ����������INVITADOS POR LA FACULTAD DE ARQUITECTURA Y DISEÑO LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE MÉXICO, PARTICIPAMOS EN UNA CHARLA VIRTUAL EN LA QUE ABORDAREMOS LA VISIÓN DE CIUDAD BASADA EN UN MODELO QUE PRIVILEGIA EL 
RESPETO POR LO NATURAL. - WEBINAR CON ILUSTRADORES, NATURALISTAS Y CIENTÍFICOS ECUATORIANO. �����������������������������������������ʪ�����INVITADOS PARA SER TESTIGOS DEL 
ACTO PROTOCOLAR DE SUSCRIPCIÓN DEL CONVENIO TRIPARTITO ENTRE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, EL FONDO AMBIENTAL Y LA WORLD WILDLIFE FUND (WWF) SEDE 
ECUADOR, CONVENIO QUE PERMITIRÁ ALCANZAR BENEFICIOS PARA LA CIUDAD EN TEMAS COMO MOVILIDAD SOSTENIBLE. - VISITAMOS EL VIVARIUM DE QUITO, CENTRO 



ESPECIALIZADO EN HERPETOLOGÍA, QUE ALBERGA UNA COLECCIÓN ESPECIAL, ÚNICA DE ANFIBIOS Y REPTILES. EL PROPÓSITO FUE ENCAMINAR ALGUNAS ACCIONES DE 
PROTECCIÓN DEL PATRIMONIO NATURAL DE LA CIUDAD. - EN MI CONDICIÓN DE VICEPRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE SALUD, TUVE EL HONOR DE ACTUAR COMO TESTIGO DE 
LA ENTREGA DE LA UNIVERSIDAD DE LOS HEMISFERIOS, DE SEIS RESPIRADORES AMERICANOS DE ALTA EFICIENCIA DIRIGIDOS A PACIENTES AFECTADOS POR EL COVID-19 QUE 
FORMAN PARTE DEL LABORATORIO DE FISIOLOGÍA Y DEL DEPARTAMENTO DE SOPORTE VITAL. - POR INVITACIÓN DE “JARDINES SILVESTRES” FUI PARTE DEL CICLO DE CHARLAS 
ENTRE EL ARTE Y LA NATURALEZA CON EL APOYO DE LA USFQ, FUNDACIÓN JOCOTOCO Y EL MUSEO DE ZOOLOGÍA DE LA USFQ. - POR INVITACIÓN DEL FONDO AMBIENTAL, 
ASISTIMOS A LA PROCLAMACIÓN DE GANADORES Y SUSCRIPCIÓN DE CONVENIOS DE LA X CONVOCATORIA DE FONDOS CONCURSABLES, EN EL CENTRO DE ARTE 
CONTEMPORÁNEO. - COMO PARTE DEL SEMINARIO DIÁLOGOS POR LA VIDA, PARTICIPÉ EN LA MESA DE DIÁLOGO AGRICULTURA ORGÁNICA EN LAS CIUDADES. ES ORGANIZADA 
POR LA IDSPEECH, UPS Y LA CORPORACIÓN IDCORE. - EN NOVIEMBRE, TUVE EL GUSTO DE INAUGURAR LA EXPOSICIÓN SECRETO SARAYACU, DE MISHA VALLEJO, OBRA 
INSPIRADA EN LA VIDA DEL PUEBLO SARAYACU, QUE REFLEXIONA SOBRE LA CONEXIÓN FÍSICA Y ESPIRITUAL DE ESTE PUEBLO KICHUA CON LA NATURALEZA. - ASISTIMOS A LA 
CEREMONIA DE CONMEMORACIÓN DE LOS 15 AÑOS DE EXISTENCIA CULTURAL DEL MUSEO DEL AGUA YAKU, MEDIANTE UNA SESIÓN SOLEMNE VIRTUAL REALIZADA POR LA 
FUNDACIÓN MUSEOS DE LA CIUDAD. - DURANTE LA SESIÓN SOLEMNE EN CONMEMORACIÓN DE LOS 486 AÑOS DE FUNDACIÓN DE LA CIUDAD DE SAN FRANCISCO DE QUITO, 
CUMPLIDA EN LA PLAZA VICTORIA, EN EL BARRIO DE SAN ROQUE, TUVE A MI CARGO PRONUNCIAR EL DISCURSO DE ORDEN. - POR INVITACIÓN DEL IMP ASISTÍ A LA 
INAUGURACIÓN DE LAS OBRAS DE MANTENIMIENTO, CONSOLIDACIÓN Y REFORZAMIENTO ESTRUCTURAL DE LA ARQUITECTURA MONUMENTAL RELIGIOSA; ASÍ COMO LA 
CONSERVACIÓN, RESTAURACIÓN DE LA PINTURA MURAL DEL CLAUSTRO DE LA PILA DEL MONASTERIO DE SANTA CLARA. ESTAS ACCIONES SE ENMARCAN EN EL 
FORTALECIMIENTO DE LA IDENTIDAD CULTURAL DEL DMQ A TRAVÉS DE LA SALVAGUARDIA DEL PATRIMONIO DE LA CIUDAD. - EL MES DE DICIEMBRE ENTREGUÉ, EN DONACIÓN, 
LA OBRA ESCULTÓRICA NO A LA VIOLENCIA, QUE RECOGE EL ESPÍRITU RESILIENTE DE NUESTRA CIUDAD QUE ESTARÁ INSTALADA EN EL PARQUE LA ALAMEDA EN QUITO. - POR 
INVITACIÓN DEL IMP VISITAMOS EL PROYECTO DE INVESTIGACIÓN ARQUEOLÓGICA EN LLANO CHICO. ATESTIGUAMOS UNA CONCENTRACIÓN DE VESTIGIOS DE TUMBAS 
PREHISPÁNICAS QUE SON ESTUDIADAS POR TÉCNICOS Y CONSULTORES DE LA INSTITUCIÓN. - TUVE EL GUSTO DE ASISTIR A LA INAUGURACIÓN DE LA MUESTRA “PERTENECEMOS 
A LA TIERRA” DEL PINTOR QUITEÑO ERNESTO GUALLE EN EL CENTRO CULTURAL METROPOLITANO. UNA OBRA LLENA DE TEXTURAS Y COLOR QUE REFLEJA LA ABUNDANCIA DE LA 
BIODIVERSIDAD DE ESTE RINCÓN DE LA TIERRA. RELACIÓN CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN EL TRABAJO DE CERCA DE 40 AÑOS VINCULADO AL ESTUDIO AMBIENTAL, LA 
ILUSTRACIÓN DE LA NATURALEZA Y AHORA, LA VINCULACIÓN AL CONCEJO DE LA CAPITAL, HA FACILITADO UN PERMANENTE RECONOCIMIENTO DE LOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN AL TRABAJO REALIZADO, ADEMÁS DEL SEGUIMIENTO DE NUESTRA ACTUACIÓN AL INTERIOR DEL MUNICIPIO DEL DISTRITO METROPOLITANO. ES ASÍ QUE, ANTE 
HECHOS DE CORTE AMBIENTAL, MEDIOS DE COMUNICACIÓN LOCALES HAN PRECISADO DE MI OPINIÓN COMO VOZ AUTORIZADA PARA ESTOS TEMAS. SOBRE ASUNTOS 
INHERENTES A LA CIUDAD, HE ATENDIDO ENTREVISTAS PARA RADIO, TELEVISIÓN, MEDIOS IMPRESOS, EN 40 OCASIONES DURANTE EL 2020, LO CUAL NOS PERMITE TENER UNA 
PRESENCIA ANTE NUESTROS CONCIUDADANOS. EL EL 2019 INICIAMOS EL PROGRAMA NATURA CULTURA QUE SE TRANSMITIÓ A TRAVÉS DE RADIO PACHA. DURANTE EL 2020 
TUVO 10 EPISODIOS CON INVITADOS DEL MUNDO DE LA CULTURA Y DEL ESTUDIO AMBIENTAL. LASTIMOSAMENTE SOBREVINO LA PANDEMIA Y NOS OBLIGÓ A RETIRARLO DEL 
AIRE POR CUESTIONES LOGÍSTICAS. DE TODAS FORMAS, SIEMPRE HAY OTROS ESPACIOS PARA ENCONTRARNOS CON LOS CIUDADANOS: NUESTRAS REDES SOCIALES EN 
FACEBOOK, TWITTER E INSTAGRAM Y EL DIÁLOGO DIRECTO PARA EL CUAL SIEMPRE ESTAMOS ABIERTOS. ACTUACIONES DE LA CONCEJAL ALTERNA ABG. GABRIELA CAICEDO AÑO 
2020 FECHAS: - DEL 15 DE SEPTIEMBRE AL 18 DE SEPTIEMBRE DEL 2020. - DEL 04 DE NOVIEMBRE AL 13 DE NOVIEMBRE DEL 2020. ACTIVIDADES: - 15 DE SEPTIEMBRE DEL 2020: • 
CONTINUACIÓN SESIÓN NO. 091 ORDINARIA DEL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO. • SESIÓN NO. 092 ORDINARIA DEL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO 
(INTERVENCIÓN SOBRE LA PRESENTACIÓN DEL INFORME DEL GERENTE GENERAL DE LA EMPRESA PÚBLICA METROPOLITANA DE MOVILIDAD Y OBRAS PÚBLICAS RESPECTO AL 
CRONOGRAMA DEL PROCESO DE REPAVIMENTACIÓN Y ACCIONES EJECUTADAS PARA EL MANTENIMIENTO DE PARQUES Y ESPACIOS VERDES EN EL DMQ.). - 16 DE SEPTIEMBRE 
DEL 2020: • MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA. (TRATAMIENTO DEL “PROYECTO DE ORDENANZA QUE ESTABLECE EL SISTEMA METROPOLITANO DE 
CULTURA DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO”, CAPÍTULO PATRIMONIO Y MEMORIA SOCIAL- MUSEOS) • SESIÓN CONJUNTA NO. 001 EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN 
DE PROPIEDAD Y ESPACIO PÚBLICO Y USO DE SUELO. (1.- CONOCIMIENTO DEL PROYECTO DE: "ORDENANZA METROPOLITANA REFORMATORIA AL LIBRO V.1 «DE LAS NORMAS 
RELACIONADAS CON LA MITIGACIÓN DEL RIESGO DE PROPAGACIÓN DEL CORONAVIRUS SARS-COV-2 CAUSANTE DE LA ENFERMEDAD COVID-19» DEL CÓDIGO MUNICIPAL PARA 
EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO"; Y, RESOLUCIÓN AL RESPECTO. 2.- PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES CORRESPONDIENTES PARA LA SUBDIVISIÓN Y DONACIÓN DE LOS 
PREDIOS REQUERIDOS POR EL MINISTERIO DE GOBIERNO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LAS UNIDADES DE POLICÍA COMUNITARIA (UPC’S) EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE 
QUITO; Y RESOLUCIÓN AL RESPECTO) • MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN. (TRATAMIENTO DEL “PROYECTO DE ORDENANZA QUE ESTABLECE EL SISTEMA 
METROPOLITANO DE CULTURA DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, CAPÍTULO ESPECTÁCULOS PÚBLICOS – CINEMATOGRAFÍA). • REUNIÓN CABILDO CÍVICO. 
(PROPORCIONAR INFORMACIÓN AL CABILDO CÍVICO SOBRE LAS ORDENANZAS QUE SE ESTÁN REALIZANDO EN LA COMISIÓN DE AMBIENTE). - 17 DE SEPTIEMBRE DEL 2020: • 
MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA. (TRATAMIENTO DEL “PROYECTO DE ORDENANZA EDUCACIÓN INICIAL) • SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO 
METROPOLITANO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL (CMRS). (1. APROBACIÓN DEL ACTA CMRS-ACT-EXT-08-2020. 2. PRESENTACIÓN DE LA RESOLUCIÓN TOMADA POR EL COMITÉ 
TÉCNICO DEL RECONOCIMIENTO ACERCA DE LA PARTICIPACIÓN DE LAS ORGANIZACIONES MIEMBRO DEL CMRS EN EL RECONOCIMIENTO “QUITO SOSTENIBLE E INCLUSIVO”. 3. 
AVANCES DEL RECONOCIMIENTO “QUITO SOSTENIBLE E INCLUSIVO”. 4. SELECCIÓN DE LOS MIEMBROS DEL JURADO CALIFICADOR DEL RECONOCIMIENTO “QUITO SOSTENIBLE E 
INCLUSIVO” 5. PRESENTACIÓN DEL PROYECTO “CENTRO DE INTERPRETACIÓN DE LA AGRICULTURA URBANA DE QUITO EN EL PARQUE BICENTENARIO” Y ARTICULACIÓN DE 
ACCIONES DE APOYO CON LOS MIEMBROS DEL CMRS A CARGO DE AGRUPAR) - 18 DE SEPTIEMBRE DEL 2020: • SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL COMITÉ ADMINISTRADOR DEL 
FONDO AMBIENTAL. (1. DESIGNACIÓN DE REPRESENTANTES DEL COMITÉ ADMINISTRADOR DEL FONDO AMBIENTAL PARA LA COMISIÓN DE EVALUACIÓN DE PROPUESTAS DE LA 
X CONVOCATORIA DE FONDOS CONCURSABLES 2020. 2.CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DE REFORMA AL PLAN OPERATIVO ANUAL 2020.) - 04 DE NOVIEMBRE DEL 2020: • MESA 
DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE. (SEPARACIÓN DE LAS GRANDES Y PEQUEÑOS GENERADORES Y POLÍTICAS TENDIENTES A LA PREVENCIÓN, RESPECTO AL PROYECTO 
DE ORDENANZA, PROPUESTO POR LOS CONCEJALES SANTIAGO GUARDERAS Y LUIS ROBLES, SOBRE LA “REFORMA DEL LIBRO IV.3 DEL AMBIENTE DEL CÓDIGO MUNICIPAL PARA EL 
DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, RELACIONADO AL SISTEMA 1/3 OFICIO NRO. GADDMQ-SGCM-2020-3795-O QUITO, D.M., 03 DE NOVIEMBRE DE 2020 DE GESTIÓN 
INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS) • MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE SALUD. (SOCIALIZACIÓN DEL TEXTO FINAL DEL PROYECTO DE “LA ORDENANZA METROPOLITANA DEL 
BIENESTAR ANIMAL EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO SUSTITUTIVA DEL TÍTULO VI, LIBRO IV.3, DE LA ORDENANZA METROPOLITANA NO. 001 SANCIONADA EL 29 DE 
MARZO DE 2019, QUE EXPIDE EL CÓDIGO MUNICIPAL PARA EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.” – DECIMOCUARTA PARTE) • REUNIÓN CON AGENTES METROPOLITANOS. 
(SOBRE LAS NECESIDADES QUE TIENEN LOS AGENTES METROPOLITANOS Y LA FALTA DE SEGURIDAD CUANDO REALIZAN SU LABOR) - 05 DE NOVIEMBRE DEL 2020: • SESIÓN 
ORDINARIA DEL CONSEJO METROPOLITANO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL (CMRS). (1. APROBACIÓN DEL ACTA CMRS-ACT-EXT-10-2020. 2. INFORMACIÓN Y AVANCE DEL 
PROCESO DEL RECONOCIMIENTO “QUITO SOSTENIBLE E INCLUSIVO”. 3. ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN RESPECTO A LA ENTREGA DE PREMIOS DEL RECONOCIMIENTO. 4. VARIOS). • 
MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE. (SEPARACIÓN DE LAS GRANDES Y PEQUEÑOS GENERADORES Y POLÍTICAS TENDIENTES A LA PREVENCIÓN, RESPECTO AL 
PROYECTO DE ORDENANZA, PROPUESTO POR LOS CONCEJALES SANTIAGO GUARDERAS Y LUIS ROBLES, SOBRE LA “REFORMA DEL LIBRO IV.3 DEL AMBIENTE DEL CÓDIGO 
MUNICIPAL PARA EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, RELACIONADO AL SISTEMA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS) • MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE 
SALUD. (SOCIALIZACIÓN DEL TEXTO FINAL DEL PROYECTO DE “LA ORDENANZA METROPOLITANA DEL BIENESTAR ANIMAL EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO 
SUSTITUTIVA DEL TÍTULO VI, LIBRO IV.3, DE LA ORDENANZA METROPOLITANA NO. 001 SANCIONADA EL 29 DE MARZO DE 2019, QUE EXPIDE EL CÓDIGO MUNICIPAL PARA EL 
DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.” – DECIMOQUINTA PARTE.) • SESIÓN NO. 102 EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO. (INTERVENCIÓN EN EL PRIMER 
DEBATE DEL PROYECTO DE ORDENANZA REFORMATORIA DE LA ORDENANZA PMU NO. 002-2019 DEL 05 DE DICIEMBRE DEL 2019 QUE APROBÓ EL PRESUPUESTO GENERAL DEL 
MUNICIPIO DEL DMQ PARA EL EJERCICIO ECONÓMICO 2020). - 06 DE NOVIEMBRE DEL 2020: • RECORRIDO RELLENO SANITARIO. • MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE 
AMBIENTE. (SEPARACIÓN DE LAS GRANDES Y PEQUEÑOS GENERADORES Y POLÍTICAS TENDIENTES A LA PREVENCIÓN, RESPECTO AL PROYECTO DE ORDENANZA, PROPUESTO POR 
LOS CONCEJALES SANTIAGO GUARDERAS Y LUIS ROBLES, SOBRE LA “REFORMA DEL LIBRO IV.3 DEL AMBIENTE DEL CÓDIGO MUNICIPAL PARA EL DISTRITO METROPOLITANO DE 
QUITO, RELACIONADO AL SISTEMA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS) • MESA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN DE SALUD. (SOCIALIZACIÓN DEL TEXTO FINAL DEL 
PROYECTO DE “LA ORDENANZA METROPOLITANA DEL BIENESTAR ANIMAL EN EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO SUSTITUTIVA DEL TÍTULO VI, LIBRO IV.3, DE LA 
ORDENANZA METROPOLITANA NO. 001 SANCIONADA EL 29 DE MARZO DE 2019, QUE EXPIDE EL CÓDIGO MUNICIPAL PARA EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO.” – 
DECIMOSEXTA PARTE.) - 09 DE NOVIEMBRE DEL 2020: • SESIÓN CONJUNTA DE LA COMISIÓN DE PROPIEDAD Y ESPACIO PÚBLICO Y USO DE SUELO. (CONOCIMIENTO DE LAS 
OBSERVACIONES PLANTEADAS EN EL PRIMER DEBATE DEL CONCEJO METROPOLITANO AL PROYECTO DE “ORDENANZA QUE APRUEBA LA PARTICIÓN EN DOS LOTES DE CADA 
UNO DE LOS NUEVE INMUEBLES DE PROPIEDAD MUNICIPAL”; Y, RESOLUCIÓN AL RESPECTO.) • MESA DE TRABAJO SOBRE GLOSA QUE IMPUSIERON A CONCEJALES POR LA 
RESOLUCIÓN TOMADA SOBRE EL BARRIO STA. MÓNICA. - 10 DE NOVIEMBRE DEL 2020: • SESIÓN NO. 103 ORDINARIA DEL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO. (INTERVENCIÓN 
EN EL PRIMER DEBATE DEL PROYECTO DE “ORDENANZA METROPOLITANA DE REFORMATORIA AL LIBRO IV.2 DEL CÓDIGO MUNICIPAL PARA EL DISTRITO METROPOLITANO DE 
QUITO QUE ESTABLECE LA INTEGRACIÓN DE LOS SUBSISTEMAS DEL SISTEMA METROPOLITANO DE TRANSPORTE PÚBLICO DE PASAJEROS) - 12 DE NOVIEMBRE DEL 2020: • 
ASISTENCIA A LA “PRESENTACIÓN DEL PROYECTO YAKU VA A LAS AULAS”. • ASISTENCIA AL TALLER “EMPODERANDO AL SECTOR PRIVADO EN LA ACCIÓN FRENTE AL CAMBIO 



CLIMÁTICO”. - 13 DE NOVIEMBRE DEL 2020: • CONTINUACIÓN SESIÓN NO. 099 ORDINARIA DEL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO. (INTERVENCIÓN EN EL PRIMER DEBATE DEL 
PROYECTO DE REFORMA A LA ORDENANZA NO. 3050 QUE FIJA LOS LÍMITES ENTRE LA PARROQUIA URBANA DE SAN ISIDRO DE EL INCA Y LA PARROQUIA RURAL DE LLANO 
CHICO). • SESIÓN NO. 104 EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO. 

PRINCIPALES APORTES CIUDADANOS RECIBIDOS EN EL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS

RODRIGO ONTANEDA: BASADOS EN LOS RESULTADOS DEL PROYECTO GUARDA QUITOS, TÚ SOLICITES INFORME A BOMBEROS; NOS DAMOS CUENTA QUE NO SE HAN ASIGNADO 
RECURSOS PARA NUESTRA ZONA 2 DE LOS 80. EXHORTAR AL CONCEJO METROPOLITANO Y JUNTO CON EL ALCALDE CONSIDERE DAR UNA ATENCIÓN INTEGRAL A LAS ZONAS 
NUCLEARES DE RESERVA DE BIOSFERA CHOCÓ ANDINO; INCLUSIVE QUE ACTÚEN LAS INSTANCIAS DE SECRETARÍA DE AMBIENTE TE RECUERO RODRIGO, QUE LO QUE HICE ES 
PLANTEAR ESE TEMA EN DISCUSIÓN DEL CONCEJO PERO NO ESTÁ EN MÍ, YO NO PUEDO DECIDIR CÓMO SE MANEJAN Y SE DEFINEN FINALMENTE LOS PRESUPUESTOS, PERO 
HEMOS EXHORTADO AL ALCALDE LA ATENCIÓN INTEGRAL PARA LAS ZONAS NUCLEARES DE LA BIO-RESERVA DEL CHOCÓ ANDINO, INCLUSO QUE ACTÚEN EN LAS INSTANCIAS 
DE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE Y EN ESO HE SIDO INTENSO, NO SOLAMENTE EN LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, SI NO EN LA AGENCIA METROPOLITANA DE CONTROL, CUANDO 
HAY DENUNCIAS DE AGRESIONES Y DE TALAS POR EJEMPLO, LAMENTABLEMENTE LOS SISTEMAS DE CONTROL, HACEN QUE LA AGENCIA TAN SOLO PUEDA COMUNICARLE AL 
INFRACTOR, CUANDO LE ENCUENTREN FLAGRANTE, CUANDO LO ENCUENTRAN TALANDO AL ÁRBOL, CUANDO NO OCURRE ESTO, NO LO HA DESCUBIERTO EN FLAGRANCIA, SON 
TEMAS DE INFRAESTRUCTURAS, SON TEMAS QUE SUENAN ABSURDOS Y PARA USTEDES TAMBIÉN LES SONARÁN ABSURDOS, PERO QUE LOS PROCEDIMIENTOS DE LA 
LEGISLACIÓN REGLAMENTARIA QUE APUNTA PRESERVAR LOS DERECHOS DE TODOS –INCLUYENDO LOS DERECHOS DEL INFRACTOR-, HACEN QUE LOS TEMAS SE COMPLIQUEN, 
PERO SOBRE ESTOS TEMAS ESTOY PERMANENTEMENTE INTEGRADO. ES FUNDAMENTAL SE INCORPORE A SECRETARÍA DE SEGURIDAD, Y NOS PERMITAN UN PAR DE MINUTOS 
PARA EXPONER UN SOS POR PARTE DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD O RED DE SEGURIDAD DEL NOROCCIDENTE RODRIGO, ESTAS INQUIETUDES VAN A SER CANALIZADAS, Y 
VAMOS A REUNIRNOS COMO LO HEMOS HECHO POR VARIAS OCASIONES EN MI DESPACHO, PARA ENCONTRAR LAS MESAS DE TRABAJO Y CONVOCAR A FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES, SEAN SECRETARIOS, COORDINADORES O GERENTES PARA VOLVER A TRATAR ESTOS TEMAS MIGUEL VÁSQUEZ: ¿CÓMO SE FISCALIZÓ EL ACCIONAR DE LA 
SECRETARÍA DE AMBIENTE Y SUS OBLIGACIONES? LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, ASÍ COMO YO ESTOY RINDIENDO AHORA MI INFORME DE CUMPLIMIENTO DEL 2020, VA A 
PRESENTAR EN ESTA PRÓXIMA SEMANA, ESTÁ PUESTO EN EL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE QUE HE CONVOCADO, SU INFORME 
SU RENDICIÓN DE CUENTAS SU INFORME ANUAL DE GESTIÓN, INFORME, SOBRE TODO, QUE NOS MUESTRE SUS EJECUCIONES. YO HE CUESTIONADO MUCHO EL HECHO DE QUE, 
LAS EJECUCIONES DE LA SECRETARÍA, PUEDAN TRADUCIRSE EN LA META DE SIEMBRA DE UN MILLÓN DE ÁRBOLES, PORQUE NO CREO QUE ESTO DEBERÍA ESTAR EN LA GESTIÓN 
DE UNA SECRETARÍA DE AMBIENTE, SINO QUE DEBE ESTAR PARA LA FORMULACIÓN DE POLÍTICAS Y PARA OTROS TEMAS, ENTONCES SOBRE ESO VAMOS A RECIBIR ESA 
INFORMACIÓN EN LA SESIÓN DEL JUEVES, TODAS LAS SESIONES DE LA COMISIÓN SON PÚBLICAS. ¿QUÉ SE HACE ANTE LA SITUACIÓN ACTUAL, DE EVIDENTE CAOS, QUE ES 
CRITICADA POR INEFICIENTE POR LA MUCHOS SECTORES AMBIENTALES LOCALES? CREO QUE, PARA EVALUAR ESA SITUACIÓN ACTUAL, DEFINIR SI ESTA ES CAÓTICA O NO, 
ESCUCHEMOS LO QUE TIENE QUE DECIRNOS LA SECRETARÍA Y AHÍ PUES, TENGAMOS LOS PARÁMETROS Y LOS ELEMENTOS PARA VER CÓMO, ESAS CRÍTICAS, QUE TAMBIÉN VAN 
A SER EXPUESTAS AHÍ, YO TAMBIÉN TENGO ANOTADAS VARIAS DE LAS CRÍTICAS QUE ALGUNOS SECTORES AMBIENTALISTAS HACEN ESTA GESTIÓN, QUE LAS PLANTEARÉ EN ESA 
RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE. ¿CÓMO AVANZAN TEMAS COMO EL DE LA DECLARATORIA DE ILALÓ, EN EL MARCO DE SU PROTECCIÓN EFECTIVA, 
PUES ES UNA ZONA QUE SIGUE SIENDO PERMANENTEMENTE AGREDIDA? NO SOLAMENTE EL ILALÓ, SINO TODO EL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO SIGUE SIENDO 
PERMANENTEMENTE AGREDIDO, ESTABA TRABAJÁNDOSE EN UNA ORDENANZA DE DECLARATORIA DE UN ACUS DE ILALÓ, SE VIO QUE ESO NO ERA LO ADECUADO, SE DIJO QUE 
EN BASE A MESAS DE TRABAJO CON LA SECRETARÍA DE TERRITORIO, SECRETARÍA DE AMBIENTE, LA FIGURA ES EL AIER (ÁREA ESPECIAL DE INTERVENCIÓN Y RESCATE) PORQUE AL 
ILALÓ HAY QUE RESCATARLO. LOS ÍNDICES DE LA DEFORESTACIÓN SON TAN INTENSOS EN LOS ÚLTIMOS 80 AÑOS, -ENTRE PARÉNTESIS HACE 80 AÑOS MISAEL ACOSTA SOLÍS, EN 
EL COMERCIO YA PRESENTABA EDITORIALES EN LOS QUE ADVERTÍA, SI NO HACEMOS ALGO –DECÍA A INICIOS DE LOS AÑOS 40- “SI NO HACEMOS ALGO Y FRENAMOS LA TALA 
QUE ESTÁN HACIENDO LOS CARBONEROS DE LOS BOSQUES DEL ILALÓ, PARA QUE QUITO TENGA CARBÓN, NOS VAMOS A QUEDAR SIN BOSQUES DEL ILALÓ”-. NO TENEMOS 
BOSQUES NATIVOS EN EL ILALÓ, SINO ALGUNOS REMANENTES DE QUEBRADAS Y ESA HA SIDO LA HISTORIA DE ILALÓ, TIENE DUEÑO, PORQUE TODO ILALÓ TIENE DUEÑO, COMO 
USTEDES SABEN ES UNA COMPLEJIDAD ENORME Y LOS DUEÑOS SON LAS COMUNAS, ALGUNOS PROPIETARIOS. ES TREMENDAMENTE COMPLEJO PERO AHÍ VA A TRATARSE, 
ENMARCADO DENTRO DE UNA CLARA ZONIFICACIÓN QUE YA CONSTA, YO HE PEDIDO QUE ESO CONSTE EN EL PUGS EN EL PLAN DE USO Y GESTIÓN DE SUELO, CUANDO SE NOS 
PRESENTÓ EN LAS MESAS DE TRABAJO QUE LES DECÍA, EN LA COMISIÓN DE USO DE SUELO, DE CUAL NO SOY PARTE, HE SIDO QUIZÁ EL ÚNICO CONCEJAL NO MIEMBRO DE ESA 
COMISIÓN QUE HE ESTADO PRESENTE EN TODAS LAS SESIONES, QUE FUERON, QUE HAN SIDO HASTA SEIS SESIONES PARA LA PRESENTACIÓN DEL PUGS , (PARA QUIEN NO 
CONOCE DE ESTA TERMINOLOGÍA ES COMO QUE TENEMOS EL MAPA GENERAL DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO Y LOS TRANSFORMAMOS EN UN ROMPECABEZAS CON 
MILES DE POLÍGONOS, MILES DE PIEZAS, LITERALMENTE MILES DE PIEZAS, PERO CON LA COMPLEJIDAD DE QUÉ NO SON ESTAS PIEZAS IGUALES EN UN ROMPECABEZAS TODAS 
LAS PIEZAS TIENEN MÁS O MENOS UNA MISMA FORMA, UN TAMAÑO DIFERENTE, A ESTOS POLÍGONOS SE ASIGNAN LOS USOS DE SUELO, PUEDE SER QUE LA CUADRA DE MI 
CASA PERTENEZCA A UN POLÍGONO A Y A LAS CASAS DE LA VEREDA DEL FRENTE PERMITEN UN POLÍGONO B Y QUE EL POLÍGONO A TENGA UN USO DE SUELO DIFERENTE, 
ENTONCES, EN MI CASA PUEDA LEVANTAR ALGO DE TRES PISOS Y AL FRENTE PUEDAN LEVANTAR ALGO DE SEIS, ASÍ ES DE COMPLEJO EL TEMA DE LA ZONIFICACIÓN Y DEL USO 
DE SUELO. PERO AHÍ NO ESTABAN INCLUIDAS LAS ÁREAS DE CONSERVACIÓN, QUE ME PARECE ABSURDO, YO HE PEDIDO QUE DE MANERA FORMAL, TODO EL SISTEMA 
METROPOLITANO DE ÁREAS PROTEGIDAS, INCLUYENDO LAS PROYECTADAS, INCLUYENDO AL IAER, INCLUYENDO EL ILALÓ, ESTÉN INCLUIDAS Y QUE TODOS LOS GEOSITIOS ESTÉN 
DELIMITADOS Y QUE TODA LA RED DE QUEBRADAS, ESTÉN CALIFICADAS COMO POLÍGONOS DE CONSERVACIÓN, ESO QUIERE DECIR QUE SI TENEMOS UN POLÍGONO GRANDE DE 
USO DE SUELO, DE CONSTRUCCIÓN PERO DENTRO DE ÉSTE HAY UNA QUEBRADA, TENDRÍAMOS QUE PERFILAR ESA QUEBRADA, COMO UNA NUEVA PIEZA DEL ROMPECABEZAS O 
SEA, MIGUEL, CONTESTANDO A TU PREGUNTA, ES UN TEMA EN TORNO AL CUAL ESTAMOS TRABAJANDO Y AVANZANDO. EN OTRO CAMPO, CONOCER SOBRE LA EFECTIVIDAD DE 
LAS ACCIONES FRENTE A LA MINERÍA, EN EL MARCO DE LA PETICIÓN DE PROHIBICIÓN DE ESTA ACTIVIDAD EN EL NOROCCIDENTE. VALE TAMBIÉN SABER, MÁS QUE UN LISTADO 
DE ACCIONES, QUÉ PROCESOS QUE SE ESTÉN LLEVANDO QUE CONDUCEN A RESULTADOS CONCRETOS Y QUE SE PUEDE DECIR QUE HACEN UN CAMBIO SUSTANCIAL EN EL TEMA 
VERDE DEL DMQ, POR ACCIÓN DE LA CONCEJALÍA (EL QUITO ANTES Y DESPUÉS DE LA GESTIÓN LEGISLATIVA Y DE FISCALIZACIÓN). MIGUEL, TÚ QUE ERES EL PROTAGONISTA DE 
UNA DE ESAS ACCIONES, QUE FUE ACOGIDA DESDE MI DESPACHO DE CONCEJALÍA, EN MI CONDICIÓN DE PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE, FUE INCLUIDA EN LA 
AGENDA DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE Y EN LA CUAL ESTAMOS TRABAJANDO, EN LA CUAL YO TENGO ALTAS EXPECTATIVAS Y ES CUANDO PROMULGUEMOS LA ORDENANZA 
DEL ARBOLADO URBANO Y OTRA VEGETACIÓN, NO VOY A ENTRAR EN ESTOS DETALLES, PERO CREO QUE ES UN MOMENTO INTERESANTE, YA HAY OTROS PROYECTOS DE 
ORDENANZA COMO LA DE PLÁSTICOS, YA HEMOS CONVERSADO CON USTEDES MISMO, DESDE UNA ORDENANZA ESPECIAL PARA PARQUES METROPOLITANOS Y VAMOS PASO A 
PASO. SI OBSERVAMOS BIEN LOS TEMAS DE AMBIENTE SON COMPLEJOS, TÚ SABES QUE TODO ESTO, EL TRATAMIENTO DE TODO ESTO, TIENE QUE SER DEBIDAMENTE 
DOCUMENTADO Y DEBE GENERAR EXPEDIENTES QUE PUEDAN SER CONSULTADOS Y DÓNDE CADA PASO QUE DEMOS, PUEDA SER CONFIRMADO EN CUANTO A SU CORRECTA 
FORMA DE SER DADO. CLEMENCIA MORENO: ¿QUÉ POLÍTICAS SE HAN PROMOVIDO DESDE SU CURUL, COMO CONCEJAL DEL DMQ, SOBRE LA DEFORESTACIÓN DE ÁREAS 
PROTEGIDAS O POR PROTEGER; TANTO EN EL PERÍMETRO URBANO, COMO RURAL?. CREO CLEMENCIA, QUE LO QUE ESTABA HABLANDO TIENE MUCHO QUE VER CON AQUELLO, 
EN LA FORMULACIÓN DEL ARBOLADO URBANO. QUITO, Y ESO CREO QUE PARA HABLAR DE LA TRASCENDENCIA DE ESE PASO QUE VAMOS A DAR, HAY QUE PONERNOS EN 
CONTEXTO HISTÓRICO. HACE 15 AÑOS CONFORMAMOS LA SOCIEDAD DEL ÁRBOL CON MUCHOS ENTUSIASTAS Y FUE PROPUESTA MÍA HACE 15 AÑOS ATRÁS CUANDO TAMBIÉN 
ERA CONCEJAL, EN ESE ENTONCES CONCEJAL ALTERNO DE QUITO, QUE CREEMOS EL PROGRAMA DE ÁRBOLES PATRIMONIALES, YO LO PLANTEÉ Y ESO FUE APROBADO POR EL 
CONCEJO METROPOLITANO DE AQUEL ENTONCES, EN LA ALCALDÍA DEL GENERAL MONCAYO, DE ESTO SE ENCARGÓ SU GESTIÓN AL JARDÍN BOTÁNICO, Y LUEGO CON LAS 
SUCESIVAS ADMINISTRACIONES MUNICIPALES, HA TENIDO UN DEAMBULAR INCIERTO, AHORA ESTÁ AHÍ UN FUNCIONARIO MUY ACUCIOSO, PERO ES UN FUNCIONARIO 
RESPONSABLE DE ESE TEMA, EN LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, HAY QUE CREAR PROGRAMAS Y HAY QUE COORDINAR LAS ACCIONES DE TODAS LAS INSTANCIAS MUNICIPALES, 
NO SOLAMENTE LOS QUE TIENEN QUE VER CON LA CONSERVACIÓN DE LOS BOSQUES SINO DE LA VEGETACIÓN DE LAS QUEBRADAS, EN UN SOLO ENTE QUE LOS COORDINE, 
QUE LOS MANEJE. CON RESPECTO A LOS ÁRBOLES, NO PUEDE TOMAR SU DECISIÓN LA EMPRESA DE OBRAS PÚBLICAS Y PODARLOS A SU MANERA, SIN CONTAR CON EL PERMISO, 
CON EL AVAL TÉCNICO DE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, PARA ESTA ORDENANZA DE ARBOLADO URBANO CONTAMOS CON TÉCNICOS EN LA MATERIA, ES UN PROPUESTA 
REALIZADA POR LA SOCIEDAD DE ARBORICULTORES, POR LA MESA TÉCNICA DEL CABILDO DE QUITO ENTONCES POR AHÍ VAN, CLEMENCIA, ORIENTADAS ESTAS ACCIONES LA DE 
ARBOLADO URBANO, BÁSICAMENTE EN LO URBANO; AUNQUE HAY QUE DECIR QUE LAS PARROQUIAS RURALES, EL CASCO DE LAS CABECERAS PARROQUIALES, POR EJEMPLO, DE 
PUEMBO, ES SUELO URBANO, EL PUEBLO MISMO DE PUEMBO, ES URBANO, EL DE CUMBAYÁ, LO MISMO NANEGALITO; NANEGAL, SUS CASCOS URBANOS, PERO EL CONTROL DEL 
PATRIMONIO FORESTAL EN ZONA RURAL ES UNA COMPETENCIA DEL MINISTERIO DE AMBIENTE, A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE AMBIENTE DE PICHINCHA, PERO 
CADA OCASIÓN QUE HEMOS ESCUCHADO Y QUE NOS HAN LLEGADO DENUNCIAS DE TALAS, LAS HEMOS PROCESADO A TRAVÉS DE LA AMC Y CUANDO ES EL CASO, EN 
AMBIENTE, INCLUSO CUANDO HA SIDO EL CASO, EN UN AMBIENTE RURAL, A TRAVÉS DE LA AGENCIA METROPOLITA DE CONTROL Y DE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, PERO AHÍ 
VIENEN LOS PROCESOS COMPLICADOS QUE LE DECÍA, NOS VAMOS AL SITIO QUE HABÍA SIDO TALADO Y RESULTA QUE EL PROCESO NO PUEDE CONCLUIR PORQUE NO 

APORTES CIUDADANOS:



ENCUENTRAN AL INFRACTOR. ZAVIER ESCOBAR: ACCIONES PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA ORDENANZA 137 POLÍTICAS PÚBLICAS A FAVOR DE LA CONSERVACIÓN Y 
RESTAURACIÓN DE LOS ECOSISTEMAS Y LA BIODIVERSIDAD DE QUITO ACTIVIDAD RELACIONADA A LA SENSIBILIZACIÓN AMBIENTAL Y LA COMUNICACIÓN SOCIAL AMBIENTAL. 
INCLUSIÓN DE JÓVENES EN LAS DISCUSIONES Y TOMA DE DECISIONES, QUE LES AFECTA O BENEFICIE DE MANERA DIRECTA O INDIRECTA ACCIONES A FAVOR DE LAS 
COMUNIDADES DEL DMQ, BAJO LA AMENAZA DEL EXTRACTIVISMO. ZAVIER, UN SALUDO PARA TI. ZAVIER ES EL DIRIGENTE DE LA RED DE JÓVENES DEL CHOCÓ ANDINO Y A TI TE 
CONSTA QUE YO LES HE RECIBIDO TODAS LAS VECES QUE ASÍ USTEDES LO HAN SOLICITADO Y QUE HA SIDO SUGERENCIA MÍA QUE USTEDES SEAN RECIBIDOS EN EL SENO DEL 
CONCEJO METROPOLITANO, CREO QUE ES IMPORTANTE QUE LA FIGURA DE LA DE LA COMISIÓN GENERAL, DE QUE EL CIUDADANO PUEDA IR AL FORO DEL CONCEJO Y EXPONER 
ANTE EL ALCALDE Y CONCEJALES SU INICIATIVA, ES IMPORTANTE QUE SE DÉ, PORQUE ABRE PASO -NO SOLUCIONA ESE MOMENTO LOS PROBLEMAS-, PERO AL MENOS SON 
ESCUCHADOS POR LA MÁS ALTA AUTORIDAD, Y ALGO QUEDARÁ EN LA CONCIENCIA DE CADA UNO DE NOSOTROS PARA DECIR, PARA PEDIR, A VER CÓMO VAMOS AVANZANDO, 
DECÍA CUANDO HABLÉ SOBRE EL TEMA DE LA MINERÍA, QUE YO CREO QUE ES POCO LO QUE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL HA HECHO, COMPROMETIÉNDOSE CON ESTE 
TEMA, EL ALCALDE HA SIDO, COMO USTED HA DICHO, SI APOYAMOS EL TEMA, PERO NO ES MI COMPETENCIA Y ESO ES UN POCO COMO UNA EXCUSA, USTEDES SABEN QUE YO 
HE PRESENTADO A TÍTULO PERSONAL UN AMICUS CURIAE Y SABEN CLARAMENTE CUÁL ES MI POSICIÓN Y CREO QUE ESTAMOS EN UNA COYUNTURA NUEVA EN LA CUAL 
PODEMOS ARTICULAR ACCIONES Y VAMOS A SEGUIR HACIÉNDOLO EN ESTE SENTIDO, EL TEMA DE LA COMUNICACIÓN Y SENSIBILIZACIÓN AMBIENTAL, APOYO TODAS ESTAS 
PROPUESTAS QUE USTEDES LLEVAN ADELANTE. COMO MENCIONABA, NO SOLAMENTE A NIVEL NACIONAL SINO INTERNACIONAL, COMO EN LA CHARLA QUE DI PARA MÉXICO, 
PARA CHILE Y TODA OPORTUNIDAD QUE YO TENGO DE COMUNICAR Y DE SENSIBILIZAR, APROVECHO. EL HECHO DE QUE ESTA RENDICIÓN DE CUENTAS LO HAGAMOS EN ESTA 
FECHA, 5 DE JUNIO, DÍA DEL AMBIENTE TIENE QUE VER CON ESO, CREO, SEGURAMENTE, SOY EL PRIMER CONCEJAL QUE ESTÁ HACIENDO SU RENDICIÓN DE CUENTAS, ESTA ES 
UNA OBLIGACIÓN QUE DEBE CUMPLIR ESTOS PROTOCOLOS DE PARTE EL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL SOCIAL Y ASÍ MISMO FUE EL AÑO PASADO, FUI EL 
PRIMERO QUE PRESENTÓ SU RENDICIÓN DE CUENTAS, Y LO SEGUIRÉ HACIENDO. YO ME PRECIO DE CUMPLIR CON MIS OBLIGACIONES, EN LOS TIEMPOS EN LO QUE HAN SIDO 
APLICADOS. RAMIRO MOREJÓN: SEGUIMIENTO Y FISCALIZACIÓN AL MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS EN PARTICULAR SOBRE LA SITUACIÓN DEL RELLENO SANITARIO RAMIRO, TÚ 
SABES LO COMPLEJO QUE ES EL SISTEMA, TÚ FUISTE SECRETARIO DE AMBIENTE EN UNA DE LAS ADMINISTRACIONES PASADAS, TÚ ME COMENTASTE, CUANDO COMENCÉ MI 
GESTIÓN, LA GRAVEDAD DEL PASIVO AMBIENTAL, DE LOS LIXIVIADOS Y SOBRE ESTE TEMA, DE LOS LIXIVIADOS, DE LA CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO CUBETO, DE TODA LA 
PROBLEMÁTICA ESA, NO SOLAMENTE YO, SINO EL CONCEJO EN PLENO HA ESTADO FISCALIZANDO UNA GESTIÓN QUE USTEDES PUEDEN IMAGINARSE QUE COMPLEJA QUE HA 
SIDO, CUANDO HA TENIDO TANTOS GERENTES EN SOLO DOS AÑOS, QUE NO SOLO EN EMGIRS, QUE ES LA EMPRESA MUNICIPAL DE RESIDUOS SÓLIDOS, SINO EN LA DEL AGUA 
POTABLE , EN LA DE OBRAS PÚBLICA, EN LA SECRETARÍA X , UNA CUENTA HASTA CINCO GERENTES EN DOS AÑOS, ENTONCES DIFÍCILMENTE LA ADMINISTRACIÓN VA A TENER 
UNA EJECUCIÓN IMPORTANTE PERO, EN LO QUE A NOSOTROS COMO FISCALIZADORES Y LEGISLADORES COMPETE ESTAMOS ACTUANDO ES LA COMISIÓN DE AMBIENTE, EN EL 
PROYECTO DE ORDENANZA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS. APROVECHO RAMIRO, PARA DECIRTE QUE ESTAMOS EN DEUDA CONTIGO, CON RESPECTO A UNA 
INICIATIVA QUE CAE YA EN EL 2021, PERO TIENE QUE VER CON UNA INICIATIVA CIUDADANA BRILLANTE, REALIZADA EN EL PARQUE BICENTENARIO, EN DONDE UNA FAMILIA, (LA 
FAMILIA NEIRA), DONDE CIENTO Y PICO DE MIEMBROS DE UNA FAMILIA HICIERON REFORESTACIÓN, PLANTARON ESPECIES NATIVAS Y TIENEN UN PEQUEÑO BOSQUE EN EL CUAL 
CADA ÁRBOL DE ESE ESPACIO, TIENE A UN MIEMBRO DE ESA FAMILIA IDENTIFICADO CON UNA PLAQUITA PROTEGIÉNDOLO, A ESO TENEMOS QUE IR. INTI ARCOS: CONSULTA 
POPULAR PARA LIBERAR EL ACUS-DMQ DE LA MINERÍA METÁLICA, QUE ES UNA INICIATIVA CIUDADANA INTY ARCOS ES UNO DE LOS GESTORES AMBIENTALES DE LOS TÉCNICOS 
Y DE LOS ACTIVISTAS Y CIUDADANOS DEL CHOCÓ ANDINO QUE ESTÁN LIDERANDO ESTAS BATALLAS Y ÉL ES QUIEN PROMUEVE EL TEMA DE LA CONSULTA POR LA MINERÍA, 
SABES CLARAMENTE CUÁL ES MI POSICIÓN LA HE MENCIONADO VARIOS MOMENTOS EN ESTA RENDICIÓN DE CUENTAS Y RATIFICO YO ME COMPROMETO, QUE ES POSIBLE, UNA 
VEZ QUE LA SITUACIÓN DEL MUNICIPIO, SE ACLARE, USTEDES SABEN QUE EL ALCALDE HA SIDO REMOVIDO DE SU CARGO POR EL CONCEJO METROPOLITANO, CON CATORCE 
VOLUNTADES, LA MÍA UNA DE ESAS CATORCE, PERO HAY UN PROCESO QUE DEBE CUMPLIRSE, ES LA PRESENTACIÓN ANTE EL CONTENCIOSO ELECTORAL Y LA RATIFICACIÓN (O 
NO) DEL PROCESO, ES DECIR, QUE TODAVÍA HAY QUE CUMPLIRSE, PERO EL ALCALDE HA SIDO REMOVIDO. ANTE LA REMOCIÓN DEL ALCALDE Y LA LLEGADA DE UNA NUEVA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL CREO QUE SE ABRE UNA AGENDA Y ES ALGO QUE NO HUBO CON LA ANTERIOR, PARA QUE ESTOS TEMAS LOS TRATEMOS LOS 21 CONCEJALES, 
PARA QUE SEA PRIORIDAD QUE TÚ DICES, CON RAZÓN, QUE NO HA SIDO LA PRIORIDAD DEL MUNICIPIO, SEA FORMALMENTE ASUMIDA Y SEA PUESTA COMO PRIORIDAD, ES 
CURIOSO, VERDAD INTY, QUE CUANDO PLANTEAMOS LOS TEMAS DEL AMICUS CURIAE QUE PRESENTE EL MUNICIPIO, ALGUNAS INSTANCIAS MUNICIPALES, DIJERON QUE NO, 
QUE NOSOTROS NO DEBÍAMOS HACERLO, PORQUE NO NOS CORRESPONDÍA, Y SI HUBO UNA ENTIDAD QUE SI LO HIZO, FUE DE QUITO TURISMO Y SOBRE ESTE ANTECEDENTE SE 
PRESENTÓ OTRO PARA NO QUEDAR MAL, OTRO AMICUS CURIAE, PERO SÍ CREO YO, QUE ESTAS DECISIONES, QUE LE COMPETEN AL ALCALDE, QUE LE COMPETEN A LA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, HABLAN DE LA FORMA CÓMO SE ESTABA CONDUCIENDO LA CIUDAD, NO CON UN COMPROMISO QUE VAYA MÁS ALLÁ DEL DON DE GENTE Y EL 
DE DECIR CHÉVERE LE RECIBIMOS, SI, LES VAMOS A AYUDAR Y NO TOMAR ACCIONES CONCRETAS. PERO USTEDES SABEN, INTY Y AMIGOS DE LA MANCOMUNIDAD DEL CHOCÓ 
ANDINO, QUE ESA ES UNA DE MIS CAUSAS, ME REFIERO A LA DE LA MINERÍA, EL DE QUITO, QUE DICE NO A LA MINERÍA METÁLICA EXTRACTIVISTA EN EL DMQ ESPECIALMENTE EN 
LA RESERVA DE LA BIOSFERA DEL CHOCÓ ANDINO. JANETTE ULLOA: ¿CUÁL HA SIDO EL TRABAJO REALIZADO POR TU CONCEJALÍA Y DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE RESPECTO DE 
LA PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA MUNICIPAL PARTICULARMENTE SOBRE EL PUGS?. PARA SER MUY CONCRETO ESTE NO ES UN TEMA DEL 2020 ES MÁS BIEN TEMA DEL 2021. ESTA 
ES UNA RENDICIÓN DE CUENTAS DEL 2020, PERO VOY A CONTESTARTE, COMO DECÍA YO ESTOY PARTICIPANDO Y SOY EL ÚNICO CONCEJAL, NO MIEMBRO DE LA COMISIÓN DE 
USO DE SUELO, LO QUE SOY ENFÁTICO EN DECIRLO, PORQUE ESTO LO HA SEÑALADO EL PROPIO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, EN INVOLUCRARME EN EL TEMA DEL PUGS Y EN 
HACER LOS SEÑALAMIENTOS QUE YA EN LAS PREGUNTAS ANTERIORES HICE REFERENCIA. ¿CÓMO TU CONCEJALÍA Y LA COMISIÓN DE AMBIENTE HA DADO SEGUIMIENTO Y 
FISCALIZACIÓN AL TRABAJO DE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, QUE ACTUALMENTE SE HA DESMANTELADO Y CUYA CAPACIDAD DE GESTIÓN ESTÁ CUESTIONADA? ES LA MISMA 
PREGUNTA QUE NOS PLANTEÓ MIGUEL VÁSQUEZ, LA MISMA RESPUESTA, EL DÍA JUEVES VAMOS A RECIBIR AL SECRETARIO DE AMBIENTE, EN DONDE DARÁ SU INFORME Y SU 
PLANIFICACIÓN, AHÍ VAMOS A PEDIR CUENTAS SOBRE TODAS ESTAS IRREGULARIDADES QUE SE ESTÁN PRESENTANDO, YO DEBO LAMENTAR LA SALIDA, YO NO PUEDO, NI COMO 
CONCEJAL, NI COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE, DECIR AL SECRETARIO DE AMBIENTE COMO ESTRUCTURAR SU EQUIPO DE TRABAJO O SI PUEDE O NO 
REMOVER A NADIE, YO LAMENTO MUCHÍSIMO QUE NO SIGAN EN LA SECRETARÍA DE AMBIENTE VARIOS FUNCIONARIOS DE TRAYECTORIA, A MI JUZGAR, SERIA, COMPROMETIDA 
Y QUE HAN SIDO PUNTALES EN ESA SECRETARÍA, LAMENTABLEMENTE YA NO ESTÁN, GUSTAVO MOSQUERA, NO ESTÁ, MARCO ROMO, FERNANDO GRANIZO, Y ALGUNOS DE 
ELLOS PORQUE HAN RENUNCIADO, ERAN TÉCNICOS DE SOBRADA SOLVENCIA. ¿CÓMO SE HA FISCALIZADO EL SUBSISTEMA METROPOLITANO DE ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS 
RESPECTO DE SU IMPLEMENTACIÓN Y DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA A TRAVÉS DE LOS COMITÉS DE GESTIÓN, AHORA QUE HAY PREOCUPACIÓN SOBRE LAS PRESIONES EN 
LAS ACUS Y QUE SE DISCUTIERON UNA ORDENANZA SOBRE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, QUE PARECE NO CONSIDERAR LOS ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN QUE EL MISMO 
MUNICIPIO PROMUEVE? ES UN TEMA QUE CREO QUE EN PARTE, LO VAMOS A TRATAR EN ESE INFORME NO SOLAMENTE DE LA SECRETARÍA SINO DEL CAFA, PORQUE TENGO UNA 
ESPECIAL, GRAVE PREOCUPACIÓN CON RESPECTO A PROCESOS QUE YA ESTABAN DESARROLLÁNDOSE EN LA CONVOCATORIA DE FONDOS CONCURSABLES DEL CAFA, QUE 
TIENEN QUE VER CON EL FORTALECIMIENTO DE ALGUNA DE LAS ÁREAS DE CONSERVACIÓN Y USO SUSTENTABLE, QUE ESTÁN DEMORADAS, PERO ESOS SON TEMAS QUE VOY A 
TRATAR EN SENDOS MOMENTOS, EN DOS SESIONES DE LA PRÓXIMA SEMANA. LA QUE HE DICHO, DEL JUEVES, SESIÓN DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE, Y EL DÍA LUNES, UNA 
SESIÓN DEL COMITÉ ADMINISTRADOR FONDO AMBIENTAL. ¿QUÉ RESULTADOS HAN DADO SU FISCALIZACIÓN PARA EL CUMPLIMIENTO DE LA AGENDA AMBIENTAL Y EL PLAN 
AMBIENTAL DISTRITAL, Y A LA GESTIÓN DE LA SECRETARÍA DEL AMBIENTE, ACTUALMENTE MUY DEBILITADO? LA PREGUNTA DE CECILIA, VAN EN LA MISMA LÍNEA Y MUCHAS DE 
ESTAS SON PREGUNTAS QUE YA LES HE INCORPORADO PARA PEDIR REPUESTAS CONCRETAS A LA SECRETARÍA DE AMBIENTE. ¿CUÁLES ESTRATEGIAS HAN PERMITIDO INCIDIR, 
DESDE DU DESPACHO, PARA QUE LA GESTIÓN AMBIENTAL SE ARTICULE O TRANSVERSALICE EN EL RÉGIMEN DE SUELO Y SUS INSTRUMENTOS DE PLANIFICACIÓN COMO EL 
PMDOT Y EL PUGS? CREO QUE TODO ESTO AL IGUAL QUE LO DEL PMDOT Y EL PUGS HA SIDO RESPONDIDO. A PROPÓSITO DE LA APERTURA INICIAL QUE DEMOSTRÓ SU 
DESPACHO CON EL CABILDO CÍVICO DE QUITO-MESA DE AMBIENTE Y CIERTOS COMPROMISOS ASUMIDOS ¿POR QUÉ LOS MISMOS NO SE HAN CONCRETADO? ¿CÓMO EVALÚA 
EL PORCENTAJE DE EJECUCIÓN TÉCNICA Y PRESUPUESTARIA DE LOS POA Y PRESUPUESTOS DE LA SECRETARÍA DEL AMBIENTE Y SU EFICIENCIA EN LA GESTIÓN Y CUMPLIMIENTO 
DE LOS MISMOS NO SE HAN CONCRETADO? LA APERTURA SE MANTIENE, CECILIA. TE CONSTA QUE LA APERTURA SE MANTIENE Y QUE EL PESO Y LA PARTICIPACIÓN DE USTEDES 
HAN SIDO COMENTADAS, HAN SIDO FAVORECIDAS DESDE MI EJERCICIO COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE, PERO CON RESPECTO A LA APERTURA AL CABILDO 
CÍVICO, TAMBIÉN SE HA EXPRESADO EN OTROS MOMENTOS, EN OTROS ESCENARIOS, POR EJEMPLO EN LA DEFENSA DEL HOTEL QUITO, EN LA DEFENSA DE LA INTEGRIDAD DEL 
HOTEL QUITO, COMO HEMOS COINCIDIDO EN ALGUNOS ESPACIOS YO HE MANIFESTADO MI POSICIÓN EN ALGUNAS SESIONES , TRASMITIENDO LAS INQUIETUDES DEL CABILDO 
CÍVICO, ENFATIZAMOS, QUE ADEMÁS, EN LA NECESIDAD QUE TU GESTIÓN Y TRABAJO, LOS PRÓXIMOS AÑOS Y DESDE SU ROL, SE ORIENTE A: 1. FORTALECER LA 
INSTITUCIONALIDAD Y GESTIÓN AMBIENTAL Y QUE ACTUALMENTE SE ENCUENTRAN MUY DEBILITADAS EN SUS VARIOS ÁMBITOS: GESTIÓN DE LA CALIDAD AMBIENTAL, GESTIÓN 
PATRIMONIO NATURAL, CUMPLIMIENTO A POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS. 2. TRANSVERSALIZAR LO AMBIENTAL EN LA TOMA DE DECISIONES EN EL TERRITORIO, ESPECIALMENTE EN 
LOS INSTRUMENTOS DE PLANIFICACIÓN 3. FORTALECER ALIANZAS ESTRATÉGICAS Y MECANISMOS PLAN Y PARTICIPACIÓN Y NO PERMITIR SU DEBILITAMIENTO 4. CONSTITUIRSE 
EN UNA VOZ QUE PERMITA Y CONCRETE CAMBIOS SIGNIFICATIVOS Y ESTRATÉGICOS PARA EL DMQ . ASUMO TODO ESTO QUE ENFATIZAS Y SI, CREO SER UNA VOZ QUE PERMITE 
QUE FACILITA Y HACE QUE ACCIONES SE TOMEN. ESTO NO TIENE QUE VER CON EL 2020, ESTO ES DEL 2021, Y ES DE ESTA SEMANA, HUBO UNA DENUNCIA CIUDADANA SOBRE UN 
PROYECTO INMOBILIARIO EN CUMBAYÁ, QUE FUE, EN DOS SESIONES DEL CONCEJO PLANTEADA POR MI PERSONA, YO PLANTEÉ, Y PEDÍ QUE SE TRATE COMO PRIMER PUNTO DEL 



ORDEN DEL DÍA UN INFORME DE LA SECRETARÍA DEL TERRITORIO HÁBITAT Y VIVIENDA Y TENGO UNA POSICIÓN CLARÍSIMA CON RESPECTO A LO QUE ALLÍ ESTÁ PASANDO. VOY 
A HACER INSPECCIONES PRÓXIMAS CON LOS ENTES TÉCNICOS, SOBRE TODO EN TORNO A LA DELIMITACIÓN DE LA QUEBRADA, LA FUNCIÓN DE LA QUEBRADA, A LAS FRANJAS 
DE PROTECCIÓN Y AL USO DEL ESPACIO PÚBLICO MUNICIPAL, DONDE ESTAS ACCIONES DETERMINAN TENER UNA SUSPENSIÓN DE ESA OBRA. AYER UN AMIGO PERIODISTA QUE 
ME ENTREVISTABA, DECÍA: “USTED VA HACER EL HÉROE DE QUITO?”, NO, YO NO SOY HÉROE, PERO SI CORRIJO ESA RESPUESTA, ESTOY LLAMADO HACER UN HÉROE ELECTO, PERO 
TODOS TENEMOS, TODOS LOS CIUDADANOS Y LAS AUTORIDADES ESTAMOS LLAMADOS A TENER UNA ACTITUD HEROICA, ABSOLUTAMENTE HEROICA, EN ESTE MOMENTO. TU 
SABES, CECILIA, PORQUE HAS SIDO TAMBIÉN FUNCIONARIA, NO ES CIERTO, HAS SIDO SECRETARIA ENCARGADA DE AMBIENTE, QUE NO ESTÁ EN LA VOLUNTAD DE UNO, LA 
SOLUCIÓN DE PROBLEMAS ESTRUCTURALES Y QUE TIENEN QUE VER CON TEMAS TAN COMPLEJOS COMO LA PLANIFICACIÓN URBANA Y COMO LOS ACTORES POLÍTICOS QUE 
ESTÁN AHÍ PERO SEGURAMENTE PODRÁS TAMBIÉN DECIR QUE ESTOS TEMAS, QUE QUIZÁS EN OTROS MOMENTOS NO SE TRATABAN, TIENEN AHORA UN ESPACIO DE 
TRATAMIENTO Y DE CABIDA EN EL SENO DEL CONCEJO METROPOLITANO. LA COMISIÓN AMBIENTAL DEBE FISCALIZAR LA GESTIÓN DE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE, LE DIGO 
ESTO POR PROCESO QUE ME TOCÓ APOYAR CON RELACIÓN A LA GASOLINERA EL BATÁN 2 Y TODOS SUS INCUMPLIMIENTOS. DE TODO LO QUE PUEDE REVISAR Y 
CORROBORANDO POR DECISIÓN DEL TRIBUNAL PROVINCIAL, LO ACTUADO, POR LA DEPENDENCIA MUNICIPAL NO ESTABA ALINEADO, CON LA NORMATIVA AMBIENTAL, NI LA 
TÉCNICA QUE SE DEBEN IMPLEMENTAR PARA ESTAS SITUACIONES Y MÁS AUN SIENDO UNA FACILIDAD QUE TIENE UN ALTO RIESGO PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA Y EL 
AMBIENTE. MIGUEL ÁNGEL ALEMÁN: LA PREGUNTA QUE ME HAGO, ¿SI ESTO PASA CON ESTO, COMO ESTARÁ EL RESTO?, HAY ALGÚN CONTROL SOBRE LA GESTIÓN DE ESTA 
SECRETARÍA, LA CUAL TIENE COMO UNO DE SUS OBJETIVOS VELAR POR EL AMBIENTE Y POR ENDE LA SALUD Y SEGURIDAD DE LA COMUNIDAD? SI MIGUEL, USTED SABE QUE, ASÍ 
MISMO EN ESE TEMA LOS VECINOS, FUE PLANTEADO Y RECOGIDO EN LA COMISIÓN DE AMBIENTE, PERO TAMBIÉN SABE QUE, EN TORNO A ESTO, HAY PRONUNCIAMIENTOS Y 
HAY COMPETENCIAS, QUE NO ESTÁ NOS TRASCIENDEN, CIERTO?, O SEA HABÍA MEDIDAS DE PROTECCIÓN QUE FUERON POR EL TRIBUNAL COMPETENTE, TRATADAS, EVALUADAS 
EN TODO LO QUE TIENE QUE VER CON LO TÉCNICO, Y EN LAS OBJECIONES QUE SE HICIERON , SEÑALAMOS ESO EN LA COMISIÓN, PERO SON TEMAS QUE INCUMBEN, NO 
SOLAMENTE EL ÁMBITO DE LA SECRETARÍA AMBIENTAL Y NO SOLAMENTE LA INSTANCIA MUNICIPAL SINO LA INSTANCIA NACIONAL DE CONTROL DEL TEMA HIDROCARBUROS, 
PERO USTED CONOCE MUY BIEN, QUE EL ÁMBITO QUE YO PUEDO INCIDIR, DENTRO DE LA NORMATIVA MUNICIPAL, LO SEGUIRÉ HACIENDO. PERO NO PODEMOS IR NI 
CONTRAVENIR DECISIONES JUDICIALES, ASUMIDAS POR ENTES QUE ESTÁN SOBRE NUESTRA JURISDICCIÓN, OTRO ASUNTO AMBIENTAL ES LA CONTAMINACIÓN DE LOS RÍOS, 
COINCIDO CON USTED SOBRE ESTE TEMA DE LA LEY. MIGUEL, CREO QUE, SOBRE ESTA OTRA PREGUNTA, ALGO ABORDÉ CUANDO HICE REFERENCIA AL VINDOBONA Y EN LA 
GRAVE DEUDA AMBIENTAL QUE TIENE QUITO, AL NO TRATAR A SUS AGUAS. DE ESE TEMA, EN UNO DE LOS GRUPOS QUE PARTICIPÉ RECORRIENDO LA CIUDAD, COMO LA 
CIUDADANÍA, ESTABA EL GRUPO DE MUJERES DEFENSORAS DEL AGUA Y TENEMOS CLARA LA PELÍCULA DE LA TERRIBLE SITUACIÓN DEL SISTEMA HÍDRICO DE QUITO, COMO SE 
DICE, AL FINAL SI SE TIENEN ADMINISTRACIONES Y ADMINISTRADORES, NO EFICIENTES Y POLITIZADOS, NO SE PODRÁ LOGAR, COINCIDO CON USTED, ME HAGO LA SIGUIENTE 
REFLEXIÓN, MIGUEL, A PROPÓSITO DE QUE PASAMOS POR MOMENTOS TRAUMÁTICOS PARA LA CIUDAD, AL REMOVER A SU ALCALDE, POR UN PROCESO DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA, DIGO, CUANDO ESO PASA, ¿QUIÉNES HAN FRACASADO COMO POLÍTICOS?, EL POLÍTICO EN EJERCICIO, EL QUE FUE ELEGIDO, PERO TAMBIÉN EL POLÍTICO ELECTOR, 
QUE SOMOS TODOS, ES DECIR, LOS QUE HEMOS ELEGIDO A ESE POLÍTICO, HEMOS FALLADO EN NUESTRA DECISIÓN POLÍTICA, ENTONCES, LA RESPONSABILIDAD DE SABER A 
QUIÉN ELEGIMOS, COINCIDO PLENAMENTE CON USTED, ES CRUCIAL. YO NO ESTOY AQUÍ PARA HACER CARRERA POLÍTICA ESTÁ CLARÍSIMO, MUCHOS ME DICEN USTED VA HACER 
EL PRÓXIMO ALCALDE, YO SOY UN AMBIENTALISTA QUE ESTÁ HACIENDO UNA CONSCRIPCIÓN CÍVICA POR CUATRO AÑOS, ME FALTAN DOS, NO PUEDO DECIR CUÁL VA HACER 
MI DEVENIR POLÍTICO, NO ES MI VOCACIÓN, TAMPOCO LA REHUYO, PERO YO NO VINE AQUÍ PARA HACER CARRERA POLÍTICA, ENTONCES, EL MOMENTO DE ELEGIR, Y CON UN 
PARÉNTESIS PORQUE EN LA POLÍTICA UNO NUNCA PUEDE DECIR NUNCA NADA, YO ESTOY DICIENDO QUE NO VINE HACER CARRERA POLÍTICA Y QUE YO ESTOY PARA CUATRO 
AÑOS Y QUE EN ESTE MOMENTO MI CONVICCIÓN , MI DESEO PERSONAL ES CUMPLIR MI CONSCRIPCIÓN CÍVICA PERO YO NO SÉ SI SERÉ ALCALDE DE QUITO A FUTURO, AMIGOS 
Y SERÍA ESO SI ES QUE FUERA CANDIDATO PARA ESO Y CREO MUY DIFÍCIL QUE ESO, EN MI VOLUNTAD, LLEGUE A DARSE. MARÍA VICTORIA PONCE: COMPROMISO CON LA 
CONSERVACIÓN Y EL AMBIENTE, A LA IMPORTANCIA QUE LE DA AL DESARROLLO URBANO SOSTENIBLE Y AL EJECUTAR ACCIONES PLANIFICADAS QUE PROMUEVAN LA CALIDAD 
DE VIDA DE LA CIUDADANÍA. ACCIONES ESPECÍFICAS PARA EL RESCATE, RECUPERACION Y REHABILITACION DE LA QUEBRADA MOLINOS EL CENSO ME REFERÍA AL TEMA DE LA 
QUEBRADA EL CENSO, PORQUE CREO QUE AHÍ TENEMOS QUE PLANTEARNOS, ESO ES UNA PROPIEDAD PRIVADA QUE ESTÁ DETERIORADA Y PARA MÍ EL MECANISMO IDEAL SERÍA 
QUE EL MUNICIPIO EXPROPIE ESA PROPIEDAD Y QUE EL IMP Y LA RESTAURE Y LA CONVIERTA EN UN HITO, IMAGINEMOS UN MACHÁNGARA RECUPERADO, UN MACHÁNGARA 
QUE VUELVA A SER COMO DECÍA CARRERA ANDRADE “MACHÁNGARA DE MENTA/ ERES MI RÍO/ ATRAVIESAS MI PECHO/ Y NO LOS PRADOS” ESO SE PUEDE LOGRAR Y CUANDO 
ESO LOGREMOS, IMAGÍNESE LO QUE SERÁ UN CENTRO DE VISITA DE ACTIVIDAD TURÍSTICA, EN EL CENSO. 


